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В П О Л И Т Б Ю Р О  
С О В Е Т А

Ц К  К П С С , П Р Е 3 И А И У М Е В Е Р Х О В Н О Г О  
С С С Р ,  С О В Е Т Е  М И Н И С Т Р О В  С С С Р

ОБ ИТОГАХ ПЕРЕГОВОРОВ РУКОВОДИТЕЛЕЙ СССР И ФРГ
Политбюро ЦК КПСС, Президиум Верхов

ного Совета СССР, Совет Министров СССР, 
рассмотрев итоги переговоров Генерального

жретаря ЦК КПСС, Председателя Прези- 
... . ма Верховного Совета СССР Л. И. Бреж
нева, члена: Политбюро ЦК КПСС, Председа
теля Совета Министров СССР А. Н. Косыги
на, члена Политбюро ЦК КПСС, министра 
иностранных дел СССР А. А. Громыко с Фе
деральным канцлером Федеративной Респуб
лики Германии Г. Шмидтом и заместителем 
Федерального канцлера, министром иност
ранных дел Г.-Д. Геншером, целиком и пол
ностью одобряют деятельность советской де
легации во главе с Л. И. Брежневым, Итоги 
переговоров являются серьезным вкладом в 
упрочение мира и безопасности, в оздоровле
ние международного климата, в дальнейшее 
развитие сотрудничества между Советским 
Союзом и ФРГ.

Особое значение имеет тот факт, что, не
смотря на осложнение международной обста
новки и наличие существенных расхожде
ний по ряду вопросов, в результате перегово
ров обе стороны со всей определенностью за
явили, что считают разрядку напряженности 
необходимой, возможной и полезной, и выра
зили свою волю всемерно способствовать то
му, чтобы она являлась ведущей тенденцией в 
международных отношениях.

Следуя испытанному ленинскому внешне
политическому курсу и согласованной линии 
братских социалистических государств, со

ветская делегация, выражая волю советского 
народа, поставила в центр внимания вопросы 
укрепления мира и международной безопас
ности, обуздания гонки вооружений и разору
жения.

Л. И. Брежнев выдвинул от имени Совет
ского Союза ряд новых идей и конкретных 
предложений, направленных на достижение 
договоренностей по этому кругу вопросов, в 
том числе касающихся ракетно-ядерного ору
жия средней дальности.

Подтвердив ранее излагавшуюся ею пози
цию относительно наиболее правильных п у 
тей решения вопроса об оружии средней 
дальности в Европе, советская сторона, руко
водствуясь широкими интересами мира и 
безопасности, предложила приступить к об
суждению вопроса о ракетно-ядерном ору
жии средней дальности одновременно и в ор
ганической связи с вопросом об американ
ских ядерных средствах передового базиро
вания. При этом имеется в виду, что возмож
ные договоренности по этим вопросам • могут 
быть реализованы на практике только после 
вступления в силу советско-американского 
Договора об ограничении стратегических во
оружений (ОСВ-2).

Ряд конкретных соображений был изложен 
советской стороной и в связи с венскими пе
реговорами о взаимном сокращении воору
женных сил и вооружений в Центральной 
Европе с целью дать новый импульс для вы
работки на основе этих предложений взаи
моприемлемых решений.

В Советском Союзе ожидают, что прави
тельства западных государств проявят чувст
во ответственности и в духе доброй воли от
ветят на новые советские инициативы, отве
чающие жизненным интересам народов Евро
пы и всего мира.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР и Совет Министров СССР 
выражают удовлетворение результатами рас
смотрения в ходе переговоров вопросов, ка
сающихся двусторонних отношений между 
СССР и ФРГ. Подтверждение сторонами того, 
что их политика и в дальнейшем постоянно и 
твердо будет основываться на заключенных 
договорах и соглашениях, и прежде всего на 
Договоре от 12 августа 1970 г., служит четким 
ориентиром для развития конструктивного 
сотрудничества между обоими государствами.

Подписанная в Москве в ходе переговоров 
долгосрочная программа основных направле
ний сотрудничества- СССР и ФРГ в области 
экономики и промышленности является со
лидным вкладом в упрочение взаимных хо
зяйственных связей и тем самым — в укреп
ление материальной основы их политических 
отношений.

Соответствующим советским ведомствам и 
организациям поручается принять все необ
ходимые меры для практического осущест
вления принятой программы. Эффективное 
претворение ее в жизнь требует, конечно, 
конструктивного подхода и со стороны ФРГ.

ПРЕСС-ЦЕНТР
«КРАСНОГО
ЗНАМЕНИ»

НА ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ

У Д А Р Н О -  

С ПЕРВЫХ ДНЕЙ
Ход летних Сельхозработ на 4 июля

Погода в июне ускори
ла созревание трав, тем са
мым предложив более вы
сокие темпы их уборки, 
чем прошлым летом. И 
многие коллективы кормо- 
заготовителей вступили в 
сенокос именно с таким 
прицелом: до конца июля за
готовить в полном объеме се
но и сенаж и две трети пла
нируемого количества ви
таминной травяной муки. 
Б большинстве районов для 
этого сложились почти иде
альные условия. Изредка 
набегающие ливневые дож
ди не помеха там, где дело 
обеспечено четкой органи
зацией.

И все же оперативные 
данные о ходе сенокоса от
ражают пока недостаточно 
высокий настрой зеленой 
страды: за два дня, 2 — 3 
июля, заготовлено 3 про-
цента сена и сенажа к пла-
ну. То есть темпы долж
ны быть ■ как минимум уд
воены.

Вот как выглядят ткжа-
зяте л и производства травя-
ной муки — самого техно-
логичного корма — выра-
ботка на условный агрегат
АВМ по районам (в тоннах)
с начала сезона:

А с и н о а с к и й 78
Б а к ч а р с к и й 39
З ы р я н с к и й 37
К а р га с о и с к и й 25
К о ж е в н и н о в с к и й 4 63
К о л л а ш е в с к и й 28
К р и в о ш е и н с к и й 25
А йолчановский 33
П а р а б е л ъ с к и й 1
П е р в о м а й с к и й 51
Т е г у л ь д е т с н и й 5
Т о м с к и й 52
Ч а и н с и и й 55
Ш е г а р с к и й 56
В Зырянском, Бакчар- 

ском, Тегульдетском, Пара
сельском и ряде других 
районов АВМ работают не
достаточно производитель
но, или не все. Как и в 
прошлые годы, в редакцию 
поступают сигналы о фор
мальном подходе к бригад
ному подряду на заготовке 
травяного концентрата, вы
сокое качество продукции и 
ритмичность не заложены 
в основу договоров.

Заготовка сеяаж'а, также 
мало обусловленная пого
дой, по-настоящему развер
нулась пока лишь в трех 
районах — Асияовском, Ко- 
жевниковоком и Томском, 
выполнивших сезонное за
дание на 10 процентов. Мед

ленно настраиваются в Бак- 
чарском, Зырянском, Кри- 
вошеинском, Молчановеком, 
Первомайском, Чаиноком и 
Шегарском районах. Не вез
де соблюдается технология. 
Допускаются факты, когда 
сенаж закладывается как 
силос (такое отмечалось в 
Молчанозском и Томском 
районах), масса не трамбует
ся, подвергается порче. 
Партийным организациям, 
группам народного конт
роля следует давать подоб
ной бесхозяйственности
принципиальную оценку. 
Корма — это тоже урожай!

Издавна говорится: надо 
ловить день и час, чтобы 
поставить доброе сено. Ны
нешний июль, жаркий, су
хой, помогает и на сеноко
се. Только вот не спешат 
косари. На лугах Бакчар- 
ского, Кривошеинского, Те- 
гульдетского, Чаинского, 
Шегарското районов пока 
нет ни скирды, да и в делом 
по области сена заготовлено 
к 4 июля 468 тонн.

Важны все работы летне
го комплекса, но особенно 
те, что обусловлены жест
кими сроками. Например, 
уход за корнеплодами: 
упустил время для пропол
ки — урожая не жди. А 
нынче посевы кормовых 
корнеплодов. значительно 
расширены, заботы агроно
мам и руководителям хо
зяйств прибавилось: надо 
своевременно, как это де
лают много лет в совхозе 
им. 50-летия СССР Томского 
района, в ОПХ Нарымской 
селекционной станции, ор
ганизовать население,
школьников на прополку. 
Однако в ряде хозяйств и 
в этом году планируют по
лучить вместо турнепса сор
ную траву — в таком запу
щенном виде эти планта
ции.

Нельзя медлить -и с оку
чиванием картофеля. Эта 
работа выполнена на 23,5 
процента отведенных пло
щадей, в том’ числе: в Кол- 
пашевоком районе — на 75, 
в Томском —- на 24 процен
тах, в Асиновском, третьем б 
области по величине поса
док, к окучиванию карто
феля еще не приступали.

Да, июль — месяц жар
кий, но жаркий и на рабо
ту. В кем — благополучие 
года.

Александр Тимофеевич 
Таранов —• тракторист 
совхоза «Еловский» Ко- 
жевниковского района. 
Старейший механизатор, 
наставник молодежи. 
Щедро передает он свой 
богатый опыт тем, кто 
впервые садится за уп
равление сельскохозяй
ственной техникой. В 
честь известного механи
затора часто поднимается 
флаг трудовой славы на 
центральной усадьбе сов
хоза в период сева, сено
коса, уборочной страды.

Сейчас А. Т. Таранов 
трудится на зеленой жат
ве.

Фото Е. Лисицына.

е п о р т а ж

м о т о р
На лугах и полях под

шефного совхоза «Батурин
ский» на заготовке грубых 
кормов и зеленой массы 
трудится более двухсот ра
ботников завода «Сибэлек- 
тромотор». Они должны за
готовить 1.500 тонн зеленой 
массы, или 430 тонн сена. 
Цифра внушительная. Что
бы справиться - с этим зада
нием, нужна четкая органи
зация труда, а самое глав
ное — взаимное понимание 
администрации завода и ру
ководителей совхоза.

Директор предприятия 
В. В. Коробов рассказыва
ет:

— Руководить всеми рабо
тами на заготовке кормов в 
совхозе «Батуринский» мы 
поручили ’ члену партии, на
чальнику ремонтно-механи
ческого цеха А. И. Шеста
кову. Это очень принципи
альный, ответственный и 
честный товарищ.

Давно знаю Александра 
Ивановича Шестакова. Его 
цех — один из лучших -на 
заводе, коллектив поль
зуется среди заводчан за
служенным авторитетом.

...К проходной Шестаков 
пришел одним из первых. 
Здесь и директор завода, и 
секретарь парткома В. Н. 
Деденев. Их рабочий день 
начинается сейчас с делово
го обсуждения хода заготов
ки трав. Идет второй день 
заводской зеленой жатвы. 
Александр Иванович вол
нуется: вчера начали грести, 
и скирдовать зеленку толь
ко после двух часов. А пят
надцать человек вообше 
просидели без дела — не

К о
о с т р о
было граблей. Главного аг
ронома совхоза И. С. Фера
понтова, как говорится, днем 
с огнем не нашли. Как вы
яснилось позже, в тот день 
в совхозе выдавали премию 
по итогам весенних полевых 
работ...

Мы в кабинете дирек
тора совхоза А. М. Обухо
ва. Директор строг, деловит, 
подтянут. В обеих руках у 
него по телефонной трубк,е. 
Разговаривает сразу в обе.

— Да, да, пришлите нам 
агитпоезд. У нас начали за
готовку моторостроители, 
приезжайте, пожалуйста. 
Агитпоезд Томского райко
ма КПСС хорошо, знают в 
районе. Больше того, его 
ждут. От зари до зари тру
дятся сейчас люди- на зеле
ной жатве. И как хорошо во 
время обеденного перерыва 
послушать задушевную пес
ню, купить в передвижной 
лавке необходимые товары, 
медикаменты для походных 
аптечек. ,

...Но вернемся в директор
ский кабинет. О вчерашнем 
срыве работ Александр Ми
хайлович сказал:

— С этим безобразием .мы 
уже разобрались. Виновные 
наказаны. Будем надеяться, 
что подобное больше не 
повторится.

Совхоз овощеводческий. 
Пришла пора прополки 
свеклы, моркови, капусты. 
Рабочих рук не хватает. Вся 
надежда на помощь из го
рода, А на предприятиях —

I свои планы, своя проблема 
кадров. И вдвойне обидно 
горожанам, когда, оторвав
шись по необходимости от

С Я т
ит е  л и

основной работы и приехав 
Hci поля, они встречаются с 
равнодушием некоторых 
руководителей совхозов . и 
колхозов. И еще. В совхозе 
нам рассказал'и,, что при та
ком дефиците людей нахо
дятся в селе и такие, кто 
успешно выхаживает в сво
их огородах овощи, а пора
ботать на совхозный полях 
не спешит.

...Пропыленные и загорев
шие ребята из восьмого 
штамповочного цеха ловко 
орудуют вилами, подавая 
зеленку на громадную 
скирду, которую волочит по 
полю трактор. Скирда рас
тет быстро.' Заместитель на
чальника цеха № 8 М. М. 
Горняцкий говорит:

— Мы уже сметали двад
цать тонн. Думаем сделать 
две нормы.

Выясняю, какой метод для 
горожан лучше — вахтовый’ 
или ежедневно ездить домой 
и в поле. Вот что говорят 
горожане:

— Мы здесь живем в па
латках. Начинаем работу 
рано утром, до жары, закан
чиваем тоже по холодку, 
вечером. А на езду туда и 
обратно уходит очень много 
драгоценного времени.

Хорошо в этот день по
трудились коллективы шест
надцатого, пятнадцатого, 
восьмого цехов. . Можно с 
уверенностью сказать, что 
моторостроители сдержат 
слово, заготовят качествен
ные корма в срок.

Б. СОМОВ, 
Совхоз <Батуринский» — 

Томск*

О т ъ е з д  т о в а р и щ а  
Л . И. Б р е ж н е в а  и з М о с к в ы

.5 июля из Москвы на отдых отбыл 
Генеральный секретарь ЦК КПСС, 
Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежнев.

На аэродроме его провожали товари
щи Ю. В. Андропов, В. В. Гришин, 
А. А. Громыко, А. П. Кириленко, А. Н.

Косыгин, А. Я. Пельше, М, А. Суслов, 
Н. А. Тихонов, Д. Ф. Устинов,, К. У. 
Черненко, М. С. Горбачев, П, Н. Деми- 
чев, Б. Н. Пономарев, В. И. Долгих, 
М. В. Зимянин, К. В. Русаков, другие 
товарищи.

(ТАСС).
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Кедровая
Созданная два года назад 

и реконструированная нын
че вахта Кедровая стала од
ной из лучших в объедине
нии. С успехом включился 
ее коллектив в соревнова
ние лесных поселков. Тон 
задает лесозаготовительная 
механизированная бригада 
А. А. Иванова. План июня 
перекрыт более чем в пол
тора раза.

А. А. Иванов возглавляет 
соревнование машинистов 
объединения Томлеспром, 
перекрыв за полугодие 
25-тысячный рубеж. У бри
гадира из Катайги есть Есе 
возможности превысить до
стижение машиниста А. М. 
Филимонова из Аслановско- 
го леспромхоза, который в 
1978 году заготовил 'механи
зированным способом 41 
тысячу кубометров леса.

Отлично трудится брига
дир в эти жаркие летние 
дни. Он добился самой вы
сокой выработки среди ма
шинистов ВМ-4 объедине
ния Томлеспром — 616 ку
бометров за смену. А 27 ию
ня А. А. Иванов свалил за 
день почти 900 кубометров.

Выдающихся' результатов 
достиг лучший оператор 
ЛП-18 Катайгинского лес
промхоза А. И. Березин. Он 
трелюет до 400 кубометров

за смену, что равно почти 
четырем нормам.

Передовой коллектив на
мерен стрелевать в завед-- 
шающем году пятилетки 92 
тысячи кубометров леса, 
справиться с заданием к 
63-й годовщине Великого 
Октября. Свои трудовые ус
пехи катайгинцы посвяща
ют предстоящему XXVI 
съезду Коммунистической 
партии.

Олимпийская
В завершающем году пя

тилетки трудиться по-удар
ному — так решили лесоза
готовители вахты Олимпий
ской Белоярского лесопро
мышленного комбината. Но
вый лесной поселок распо
ложился на берегу таежной 
речки Лисицы. Здесь живет 
и работает известная в 
Верхнекетском районе ук
рупненная бригада Василия 
Ануфриевича Юркива.

Нового успеха добился 
этот коллектив в дни оче
редного июньского заезда. 
При плане 8 заготовлено 
более 12 тысяч кубометров 
древесины. Большую орга
низаторскую работу прово
дит на участке партийная 
группа во главе с операто
ром челюстного погрузчика 
М. А. Уляковым, активно 
действует совет бригады под

руководством В. А. Юрки
ва. Обсудив решения июнь
ского Пленума ЦК КПСС, 
лесозаготовители решили 
досрочно завершить задание 
десятой пятилетки, достойно 
встретить XXVI съезд Ком
мунистической партии. Се
зонное задание по заготовке 
древесины вахтовым мето
дом бригада В. А. Юркива 
намерена выполнить к 63-й 
годовщине Великого Октяб
ря.

640-й километр
Вахтовый участок 640-й 

километр реки Кеть Чаин
ского леспромхоза — один 
из самых крупных в объе
динении Томлеспром. В за
вершающем году пятилетки 
здесь предстоит заготовить 
120 тысяч кубометров. В 
дальних делянах, на лесо
возных дорогах и нижнем 
складе вахты в июне отли
чились бригады X. И. Гейн
ца, Г, И. Иванова, И. И. 
Ведреннева. Я. П. Вайхеля, 
Г. В. Белоусова. Вывезено 
и разделано дополнительно 
к июньскому заданию почти 
две тысячи кубометров леса.

В. ответ на решения июнь
ского Пленума ЦК КПСС 
чаинпы решили' досрочно 
выполнить сезонное задание, 
план двух месяцев 1981 года 
— к открытию XXVI съезда 
Коммунистической партии.

Пятилетку—к годовщине Октября!
— такое обязательство принял коллектив 
колхоза «Маяк» Первомайского района

Животноводы нашей мо
лочнотоварной фермы хо
рошо потрудились в этой 
пятилетке. Государственные 
планы производства молока 
ежегодно перевыполнялись. 
Успешно завершили мы и 
шестимесячное задание это
го года. Сейчас надои по 
Сергеевской ферме одни из 
самых высоких в районе — 
свыше одиннадцати кило
граммов в день от каждой 
коровы. Это больше прош
логоднего уровня на 300 — 
400 граммов.

После сообщений в печа
ти, по 'радио и телевидению 
о решении июньского (1980 
года) Пленума ЦК КПСС 
созвать в феврале будущего

года очередной XXVI съезд 
партии - в нашем Сергеев
ском отделении состоялся 
митинг колхозников. Труже
ники колхоза горячо одобри
ли решения Пленума, выра
зили желание ударным 
трудом способствовать даль
нейшему процветанию со
циалистического Отечества, 
укреплению мира во всем 
мире.

Выступая на митинге, я 
обратилась к животноводам 
нашей фермы с призывом 
выполнить пятилетнее зада
ние по производству молока 
к приближающейся годов
щине Великого Октября. 
Мои товарищи одобрили 
предложение, приняли по
вышенные обязательства.

Сергеевской фермы

Думается, все возможно
сти сдержать данное слово 
у нас имеются. Сейчас ме
ханизаторы колхоза ведут 
заготовку грубых кормов. 
Они одними из первых в 
районе выехали на луга и 
поля. Уже заложены первые 
десятки тонн сенажа, наби
рает размах сенокосная 
кампания. К осени мы дол
жны запасти необходимое 
для ..дшуювки количество фу
ража, полностью и с / высо
ким качеством отремонти
ровать животноводческие 
помещения.

Т. ГРАХОВА,
доярка Сергеевской мо
лочнотоварной фермы 
колхоза «Маяк» Перво

майского района.

т о м и ч и -
ч е м п и о п ы  с т р а н ы

С 26 по 29 июня в Сверд
ловской области проходили 
Всесоюзные соревнования 
лесорубов. В профессиональ
ном мастерстве состязались 
30 лучших вальщиков стра
ны, объединенных в 10 
команд. Большого успеха 
добилась команда Западной 
Сибири з составе томичей 
В. Ф. Скуркова и Д. Я. Бае
ра, а также чемпиона Тю- 
меньлеспрома Н. К. Пору- 
бова.

На. соревновании было не
мало чемпионов и призеров 
первенств страны и мира. 
Несмотря на присутствие 
авторитетов, томичи начали 
выступление уверенно. Вы
сокий результат на валке 
— 570 очков — показал но
вичок Д. Я. Баер из Ингу- 
зетского леспромхоза. Он 
поделил 3—4-е места с ураль
ским вальщиком Николаем 
Тропцом. Всего на шесть 
очков опередил нашего зем

ляка чемпион мира среди 
вальщиков А. С. Соснов- 
ский из Читалеса — зона 
Восточной Сибири. Да и 
ставший победителем в этом 
сложном виде состязаний 
В. В. Перфилов из Костро- 
малеса сумел набрать 580 
очков.

Сравнительно неудачно 
выступили томичи на обрез
ке сучьев. Здесь более ус
пешно боролся тюменский 
вальщик Н. К. Порубов. 
В. Ф. Скурков и Д. Я. Баер 
продолжали набирать очки 
в следующих упражнениях. 
За 28 секунд подготовил 
пилу к работе Виктор Скур
ков. Лучше всех из коман
ды выступил он и в комби
нированной разделке. В 
разделке на точность высо
кого результата добился 
Дюла Баер.

Ровный состав участников 
позволил команде Западной

Сибири занять первое ме
сто, стать чемпионами 
страны. Кубок победы хра
нится теперь в объединении 
Томлеспром. В. Скуркову. 
Д. Баеру, Н. Порубову вру
чены памятные медали и 
ценные подарки.

На втором месте в ко
мандном зачете—лесорубы 
Восточной Сибири. На тре
тьем — зоны Севера.

В личном зачете чемпио
ном страны' стал А. С. Сос- 
новский из Читалеса. ■ 

Соревнования стали хоро
шей школой профессиональ
ного мастерства для всех 
участников и в особенности 
новичков. Радует успех 
представителей таких лес
ных областей, как Том
ская и Тюменская. Думаю, 
в последующих конкурсах 
томичи выступят более 
удачно и в личном соперни
честве.

В. ЯНЫШЕВСКИЙ,
машинист-наставник от
дела внедрения новой 
техники объединения 
Томлеспром, Герой Со
циалистического Труда.

Добро пожаловать, огонь Олимпиады!
Молдавское село Леуше- 

ны. Здесь утром 5 июля эс
тафета олимпийского огня 
вступила на советскую зем
лю.

...Легкий ветерок колы
шет огромные полотнища 
государственных флагов со
циалистической Румынии, 
Советского Союза и Олим
пийского флага. Рядом — 
лозунги на румынском и 
русском языках: «Счастли
вого пути в Москву, огонь 
Олимпиады!», «Добро пожа
ловать, огонь Эллады!». В 
обрамлении живых цветов 
мост через реку Прут — ме
сто передачи эстафеты огня. 
В центре ето — церемони
альная чаша.

С румынского берега Пру
та раздается звук фанфар. 
В воздух поднимаются раз
ноцветные шары. Это — си -. 
гнал: олимпийский огонь
приближается к границе. 
Занимают места духовые 
оркестры, почетный эскорт.

Игры
XXII Олимпиады
Москва
1980

На мост в сопровождении 
ассистентов выходит совет
ский факелоносец. Почетное 
право стать первым факело
носцем от СССР в эстафете 
олимпийского огня Оргко
митет Олимпиады-80 пре
доставил Петру Болот
никову — заслуженному 
мастеру спорта, олимпийско
му чемпиону 1960 года в бе
ге на 10.000 метров, участни
ку Олимпийских игр 1956 к 
1964 годов.

Появляется факелоносец с 
румынской стороны. Это — 
Николае Мартинеску—чем
пион Олимпийских игр в 
Мюнхене. Он поднимается 
на пьедестал и вскидывает 
вверх руку с горящим фа

келом. В церемониальной 
чаше вспыхивает олимпий
ский огонь.

Звучит Государственный 
гимн Союза Советских Со
циалистических Республик.

Болотников начинает бег. 
Первые метры эстафеты 
олимпийского огня по со
ветской земле! В небесную 
синь взлетают сотни голу
бей.

Эстафета олимпийского 
огня, оставившая позади бо
лее двух с половиной тысяч 
километров по территории 
Греции, Болгарии и Румы
нии, теперь из пограничного 
села Леушены пройдет путь 
длиною 2.284 километра 
через десятки городов, сот
ни сел и поселков Молда
вии, Украины и областей 
РСФСР.

В. НОВОСАДЮК, 
спец. корр. ТАСС.

Леушены,
Молдавская ССР.
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П и* с ь м а 
ко ммуниетов

под КОНТРОЛЬ
П А Р Т  Г Р У П П Ы

Своей главной задачей 
партийная группа нашей 
фермы считает конкретную 
и активную помощь кол
лективу, администрации в 
деле выполнения пооиявод- 
етвенных планов и обяза
тельств. Но это основное 
направление предусматрива
ет решение множества мел
ких вопросов, котопые дол
жны помочь нам трудиться 
эффективно. с высокой от
дачей, Сюда следует отнести 
укрепление трудовой дис
циплины, ликвидацию уз- 
ких мест, организацию по
литико-массовой работы с 
людьми.

В апреле прошлого года 
у нас в совхозе возникла 
критическая ситуация.
В скрылись дороги, техни
кой нельзя было добраться 
к. стогам. Эапас колмов на 
Фепме иссяк. Положение 
требовало немедленного 
принятия решительных 
мер. Конечно, об этом сра
зу же проинформировали 
администрацию и партком 
совхоза, но на быструю по
мощь рассчитывать не при
ходилось. Тогда и собрались 
коммунисты партгруппы, 
чтобы решить вопрос: как 
обеспечить кормами скот 
хотя бы на ближайшие дни?

Решили обратиться за по
мощью к населению. Собра

ли актив фермы, провели 
разъяснительную работу по 
дворам, и нас поняли. .На 
ферме появился необходи
мый .запас кормов из лич
ных подсобных хозяйств 
сельчан.

А вскоре состоялось вто
рое собрание партгруппы. 
На нем повели принципи
альный разговор о том, по
чему же ферма оказалась в 
таком бедственном положе
нии. Критике подверглись 
состояние трудовой дисцип
лины, ошибки в организа
торской работе, недостаточ
ный контроль за расходова
нием кормов и положением 
дел на ферме. Тут же наме
тили ряд мер по устране
нию недостатков.

Ив приведенного примера 
видно, что по одному и то
му же вопросу в течение не
дели коммунисты собира
лись дважды. В первом 
случае времени для подго
товки собрания не было. 
Оно вызвано необходимо

стью оперативного вмеша
тельства. и принятые меры 
носили временный характер. 
Для проведения второго по
надобились определенные 
материалы: обстоятельный
анализ хозяйственной дея
тельности, состояния трудо
вой дисциплины. Здесь уже 
обсуждались долгосрочные 
задачи.

Подобная практика подго
товки и проведения собра
ний диктуется жизнью и 
вполне соответствует пред
назначению партгруппы, 
как наиболее мобильного, 
опеоативно действующего 
звена парторганизации. 
Опыт работы нашей парт
группы показывает, что до
вольно часто возникает не
обходимость посоветоваться, 
выработать наиболее разум, 
ную точку зрения в связи с 
тем или иным событием. 
Это, однако, не значит, что 
паотгруппа должна действо
вать по факту, собираться 
стихийно. Задача партгруп
пы не региетпировать недо
статки, а предупреждать 
их.

У нас сложилась такая 
практика. На каждом соб
рании группы утверждать 
план работы на месяц. В 

' этом плане определяется и 
повестка дня очередного 
партийного собрания. План 
работы, предложения и за
мечания, высказанные ком
мунистами на собрании, ме
роприятия и постановления 
фиксируем в дне&нике.

Нас в партгруппе четверо. 
Паотгоупор^г отвечает за ор
ганизационную работу,
контролирует деятельность 
комсомольской и профсоюз
ной групп . Рабочий фермы 
П. Г. Ильин, ответственный 
за деятельность центра об
щественно - политической 
работы на (берме, руково
дит постом народного конт
роля. Организацией социа
листического соревнования 
занимается заведующий 
Фермой П. Н. Зименс. он же 
руководит добровольной на
родной пружиной. Директор 
школы М. Г. Самосудов от
вечает за организацию 
свободного времени, конт
ролирует работу клуба, дея
тельность политинформато
ров и агитаторов, следит за 
оперативностью обновления 
наглядной агитации, выпу
ском стенной газеты. Двое 
коммунистов группы — де
путаты сельского Совета.

В процессе разработки 
плана работы группы зара
нее намечаем отчеты ком
мунистов о выполнении 
партийных поручений, при
мерно определяем сроки. 
Это дисциплинирует, застав
ляет с большей ответствен
ностью относиться к пору
чению и в целом положи
тельно влияет на состояние 
дел.

Недавно . слушали отчет 
коммуниста ГГ. Т. Ильина о 
деятельности; центра обще
ственно-политической ра
боты фермы. Из его инФор- 
мапии следовало, что рабо
та там налажена, есть газе

ты, настольные игры, подво
дятся итоги соревнования.

Однако коммунисты при
шли к выводу, что проде
ланное не отвечает совре
менным требованиям. После 
собрания изменено содержа
ние всей массово-политиче
ской работы. Привлекли к 
этому работников клуба, 

оказал помощь партком 
совхоза. Оформили со
ответствующим образом 
помещение. Сейчас здесь 
еженедельно, по спедам, 
проводятся политинформа
ции. чаще стали посходить 
собрания животноводов, ве
дется экономическая учеба.

В прошлом году из-за 
крайне неблагоприятных 
погодных условий (навод
нение, дождливое лето) сло
жилась трудная обстановка 
с заготовкой кормов. Необ
ходимо было не только про
явить максимум организо
ванности. но и создать в 
коллективе и спели населе
ния определенную мораль
ную атмосферу. К откры
тому собранию тщательно 
готовились. Решено было 
выйти с предложением ор

ганизовать массовую заго
товку кормов вручную, при
влечь к этой работе пенсио
неров. Обстдили мероприя
тия по КУЛЬТУРНОМУ и быто
вому обслуживанию, разра
ботали условия социалисти- 
ческого соревнования, опре
делили ответственных.' И 
здесь организаторская ра
бота партгруппы, начинав
шаяся с подготовки и про
ведения собрания, дала по
ложительные результаты. 
Коллектив заготовил в до
статке корма, превысив пла
новое задание.

Такая работа. бесспорно. 
приносит плоды. Успешно 
мы провели конкурс молоч

нотоварных Ферм. За пер
вую неделю надоили на фу
ражную корову по 63 кило
грамма молока против 40 в 
прошлом году, а к концу 
конкурса надои выросли до 
90 килограммов. По ито
гам конкурса .. коллектив 
нашей фермы занял вто
рое-место в районе. Не сда
ны позиции и сейчас. Суточ

ный надой молока на коро
ву поднялся до 12 килограм
мов.

Однако у нас еще много 
проблем, требующих особо
го внимания партгруппы. 

Это. в первую очередь, 
необходимость организовать 
широкую пропаганду и внед
рение передового опыта луч
ших доярок, скотников, те
лятниц совхоза и'Фермы.

Г. БОЧКОВ, 
партгрупорг молочното
варной Фермы совхоза 

«Каргасокский».

П Е Р В О П Р О Х О Д Ц У  
КОСМИЧЕСКИХ ТРХСС

На тридцатиметровой
рифленой колонне — устре
мившаяся ввысь фигура 
космонавта. Выполненная из 
титана, с распростертыми, 
как крылья, могучими рука
ми, она словно замерла в 
ожидании команды к стар
ту в беспредельную бездну 
Вселенной. Это — величе
ственный монумент Юрию 
Алексеевичу Гагарину, сим
вол свершения дерзновенной 
мечты человечества.

4 июля на' площади Гага
рина в Москве состоялся 
торжественный митинг по 
случаю открытия памятника 
первому космонавту плане
ты. У монумента — член 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вый секретарь МГК КПСС 
В. В. Гришин, заведующие 
отделами ЦК КПСС, руково
дители ряда министерств и 
ведомств, известные ученые, 
космонавты, передовики
производства, представители 
общественности.

Юрий Алексеевич Гагарин 
принадлежит к числу лю
дей, чьи имена навсегда ос
танутся в истории развития 
мировой цивилизации, ска
зал В. В. Гришин. Глубоко 
знаменательно, что первым 
космонавтом Земли стал со
ветский человек, член вели
кой партии коммунистов. 
Под руководством КПСС 
Советский Союз превратил
ся в могущественную дер
жаву, занимающую передо
вые позиции , в развитии ; на
уки и техники. Замечатель
ные успехи в освоении кос
моса — убедительное тому 
доказательство. СССР пер
вым ^запустил искусствен
ный спутник Земли, пер

вым направил космический 
корабль на Луну, создал 
первый искусственный спут
ник Солнца, впервые осу
ществил полет космического 
корабля к другой планете.

Триумфальный полет
Юрия Гагарина, подготов
ленный огромным трудом 
ученых, рабочих, конструк
торов, инженеров, техников, 
положил начало новому эта
пу освоения космического 
пространства — этапу ре
гулярных рейсов космиче
ских экипажей.

Юрий Гагарин —. не толь
ко первооткрыватель космо
са. Он был и навсегда оста
нется замечательным при
мером человека нового, со
циалистического общества, 
настоящего коммуниста,
славного сына великого рус
ского народа. Подлинный 
любимец нашего народа, 
Ю. А. Гагарин пользовался 
огромной популярностью
среди всех людей Земли. 
Его яркая жизнь неотдели
ма от жизни народа, стра
ны. Биография Юрия Гага
рина — яркое свидетельство 
того, какие неисчерпаемые 
возможности открывает со
циалистическое общество 
перед каждым своим граж
данином.

Успехи отечественной кос
монавтики — закономерный 
результат неустанной забо
ты Коммунистической пар-, 
тии и Советского правитель
ства о непрерывном разви
тии науки, техники, куль
туры, о благе советского на
рода. Советский Союз всегда 
подчеркивал, что освоение 
космического пространства,

ставшее ныне одним из ве 
дущих направлений науч
но-технического прогресса, 
носит интернациональный 
характер. Оно призвано спо
собствовать развитию меж
дународного сотрудничества 
в интересах мира.

Памятник Гагарину в Мо
скве открывается вскоре 
после Пленума ЦК КПСС 
важного события в жизни 
Коммунистической партии, 
всей страны. В ответ на его 
решения трудящиеся столи
цы стремятся умножить 
вклад в укрепление эконо
мического и оборонного мо
гущества Родины, с честью 
выполнить социалистиче
ские обязательства —г до
срочно завершить задания 
пятилетки, превратить Мо
скву в образцовый комму
нистический город.

В. В. Гришин выразил 
глубокую благодарность
скульптору П. И. Бондарен
ко, архитекторам Я. Б. Бе
лопольскому, Ф. М. Гажев- 
скому, всем, кто принимал 
участие в создании памят
ника Ю. А. Гагарину.

На митинге выступили 
президент Академии наук 
СССР академик А. П. Алек
сандров, руководитель Цент
ра подготовки советских 
космонавтов .генерал-лейте
нант авиации В. А. Шата
лов, бригадир Московского 
станкостроительного завода 
имени С. Орджоникидзе Ге
рой Социалистического Тру
да В. Г. Комаров, студентка 
МГУ Светлана Титкова  ̂
Выступившие говорили об 
огромной заботе, которую 
проявляют партия и прави
тельство о развитии совет
ской науки и техники, о 
повышений благосостояния 
советского народа. Они зая
вили, что москвичи; как и 
все советские люди, новыми 
достижениями в труде до
стойно встретят XXVI съезд 
родной партии.

(ТАСС).

ВО ИМЯ В Е Л И К О Й  П О Б € Д Ы
трудовые подвиги в годы 
предвоенных пятилеток, и 
особенно в тяжелую пору 
войны.

Брошюра «В едином 
строю защитников Отчизны» 
выпущена Издательством 
политической литературы 
массовым тиражом,

(ТАСС).

шла в свет брошюра 
-атьей члена Политбю- 
К КПСС, Председателя 
•а Министров СССР 
. Косыгина, посБШцен- 
трудовому подвигу со- 
ого народа в годы Ве- 
) Отечественной войны. 
лей подчеркивается, что

неразрывное единство воен
ного и трудового героизма 
обеспечило разгром врага и 
победоносное завершение 
Великой Отечественной вой
ны, Раскрывается органи
зующая роль Коммунисти
ческой партии, вдохновляв
шей советских людей на

С е г о д н я - Д е н ь  р а б о т н и к о в  м о р с к о г о  и р е ч н о г о  фл о та

Томские речники -  съезду родной партии!
Нынешней н а в и г а ц и я  придается

совершенно особое значение:
дальнейшее развитие главных
промышленных отраслей области 
прямо зависит от успешной рабо
ты транспортников. И успехи 
есть. Рост грузоперевозок за пя- ■ 
тилетку составил в Томском реч

ном порту почтя 200 процентов.
Сегодня он отправляет ежеднев
но 100 тысяч тонн народнохозяй
ственных грузов.

Надо сказать, что сами речники 
далеко не намерены успокаивать- 

~ ся на достигнутом, В отрасли идет 
интенсивный поиск резервов. Эти

вопросы поднимались на недавно 
прошедшей конференции по проб
лемам комплексного развития 
производительных сил Сибири; 
стоят они н в центре внимания 
партийных организаций речного 
флота Томской области. Многое 
делается в этом направлении,

многое еще предстоит сделать. И 
профессиональный праздник реч
ников, приходящийся на самый 
пик навигации, — самое время 
для подведения предварительных 
итогов и для заботы о ближайшей 
перспективе нашей транспортной 
базы.

П ЯТЫЙ раз томские 
речники отмечают 
свой профессиональ

ный праздник — День ра
ботников морского и речно
го флота. Достойными тру
довыми подарками встреча
ют они этот день. План че
тырех лет пятилетки выпол
нен досрочно. За четыре го

да объемы и переработки, и 
отправки грузов увеличи
лись в 1.8 раза, перевыпол
нен план перевозок пасса
жиров. Производительность 
труда возросла на 36 процен
тов. План и социалистиче
ские обязательства первого . 
полугодия выполнены до
срочно. Словом, созданы все 
предпосылки для успешного 
завершения пятилетнего 
плана.

Хороший, работоспособ
ный коллектив в нашем 
порту. Среди тех, кто удар
ным трудом определяет об
щий успех, — ветераны и 
молодые рабочие, энтузиас
ты передовых метбдов тру
да. новаторы производства.

Успешно трудятся экипа
жи земснарядов, возглавля
емые 3. Н. Кумаритовым,

Предстоит напряженная работа
В. П. Кикотем, Г. В. Губи
ным, О. В, Песниченко, В. В. 
Грищенко, портовые рабо
чие В. Ф. Рашников. А. А. 
Фатеев, В. Г. Самсоненко. 
Добрых слов заслуживает 
работа наладчиков Н. Н. 
Гинкеля, В. Н, Талапина, 
начальников причалов
Н. Ф. Орловой, Г. Ф. Роги- 
ни, приемосдатчиков Н. А. 
Сороко, В. А. Вавиловой. 
Хорошо работают в этом го

ду курсанты Ростовского 
речного училиша под руко
водством А. И. Рокеля. Из 
тружеников пассажирского 
флота хочется выделить 
экипажи «Ракетьт-98», «За
ри-146», ПТ-53, «Москвы-40», 
работников пассажирского 
вокзала А. К. Никифорову, 
В Г. Репшис, К. Л. Тыжных.

Немалый вклад в успехи 
нашей отпасли внесли кол
лективы Каогасокского и 
Александровского портов. 
Самусьскмй судоремонтно-

судостроительный завод ос
воил строительство больше
грузных самоходных судов. 
Большую работу по досроч
ной подготовке флота к на
вигации провел коллектив 
моиячовского ' завода.

Напряженное задание оп
ределено нам на текущую 
навигацию. Речникам обла
сти * необходимо отправить 
18 млн. тонн народнохозяй
ственных грузов. Только 
для нефтяников должно 
быть завезено около 8 млн. 
тонн.

Следует отметить, однако, 
что речной транспорт про
должает оставаться "узким 
местом в развитии нефте
газового комплекса, не обе
спечивает необходимого
объема грузопеоевозок. осо
бенно по малым рекам. На
до попоавлять положение.

Важным Фактором улуч
шения использования Флота 
является сокращение стоя

нок судов. Достаточно ска
зать, что только сверхпла
новые простои, к примеру, 
по Томскому ЛПК не позво
лили речникам в первом по
лугодии дополнительно пе
ревезти 35 тысяч тонн гру
зов. Одним словом, есть еще 
много нерешенных вопросов.

Вместе с тем, тщательно 
взвесив свои возможности 
и резервы, коллектив Том
ского речного порта решил 
ознаменовать очередной, 
партийный съезд досрочным 
выполнением заданий ны
нешнего года и пятилетки в 
целом и перевезти сверх 
плана более 2 миллионов 
тонн наооднохозяйственных 
грзкзов. Этот почин поддер
жан всеми речниками За
падно-Сибирского пароход
ства.

Критически пересмотрев 
свою работу, мы сосредото
чили внимание на узловых 
проблемах. Это — эффек

тивное использование фло
та, ускорение научно-техни
ческого прогрессса (внедре
ние нового подвижного со
става). Особое внимание 
уделяется повышению от
ветственности за укрепление 
трудовой и . государственной 
дисциплины на каждом теп
лоходе, кране, в подразделе
нии.

Задачи, связанные с не
прерывным ростом грузовых 
и пассажирских перевозок, 
требуют от речников общего 
улучшения работы. Это 
прежде всего продление 
сроков навигации, значи
тельное расширение бригад
ного хозрасчета, повышение 
культуры обслуживания 
пассажиров, совершенство
вание комплексного обслу
живания флота.

Словом, коллективам том
ских речников предстоит 
большая, напряженная ра
бота в этом году.

П. ДРАЧЕВ 
начальник Томского 

речпорта, заместитель 
начальника Западно-Си
бирского речного паро

ходства.

С У Д О В О Д И Т Е Л И  МАЛЫЕ РЕКИ
Кто в детстве не мечтал 

стать капитаном? -Но мечта 
мечтой, а осуществить ее 
удается немногим даже из 

тех, кто приходит на флот. 
Совоеменные суда новей
шей конструкции требуют 
особых знаний кцк теоре
тических, так и практиче
ских. Да и ни одно училище 
или институт водного тран
спорта не готовит капита
нов, как говорится, в чистом 
виде. Ими становятся уже на 
судах, когда приходят опыт, 
умение руководить экипаж 
жем.

Обычно над молодым 
штурманом берет шефство 
опытный судоводитель. И, 
как правило, новичок пере
нимает стиль работы, «по
черк» своего учителя. , Ко
нечно, это приятно для на
ставника, но прежде всего— 
ответственно.

В 1978 году в наш реч- 
порт. прибыли молодые спе
циалисты, выпускники Ле
нинградского училища вод
ного транспорта. Их стали 
определять по судам на ста
жировку. Я остановил свой 
выбор на худощавом высо
ком пареньке. Не знаю, чем 
он привлек тогда мое вни
мание, но парень понравил
ся и оправдал мои надежды. 
С душой взялся за дело, и 
за короткое время, опередив 
своих товарищей, Василий 
Новиков стал капитаном. 
дублером, первым помощни
ком механика на теплоходе 

МО-56. Вот 'уже третью 
навигацию работает он с 
нами. В смене есть люди и 
старше его, опытнее, но

уже сейчас Новикова зовут 
по имени-отчеству — Васи
лий Иванович. Это значит, 
что молодого капитана ува- 
жают. ему доверяют. Я не 
зря назвал его капитаном, 
уверен, что в скопом буду
щем он будет отличчым ру. 
ководителем экипажа.

Втооую навигацию рабо
тает в нашей команде руле- 
вой-мотопиет Петр Поядьт- 
шрв. Совсем юным пришел 
он на Флот. За два года ов

ладел специальностью пуле
вого- мотописта. но не оста
навливается на этом. Нын
че Цстп Ззитшиваст заоч
но четвертый курс Новоси
бирского печного- училиша. 
А в арсенале у него уже есть 
двухгодичная школа команд
ного состава'. кптонуто
он закончил успешно. Ра
боту па пень любит. знает. 
yj/л ТЭР-ПЯТРФОЯ я самой ГТГОЖ.МОЙ
О^/уп рттггекр . В СВ<Ж ттвя ТТТТРФЬ 
,ПРТ о н  Т Ж Р  ’МНОГОГО ЛСК*ТМ*\ 

.Н а  будущий год ему дове
рну пуководство экипажем,

Говооят, в работе нужно 
на кого-то павчяуься. Мод 
тпудовая биогпяФия начя. 
лась с опытным капитаном 
того впемени Василием Ми
хайловичем Шелеповым. Пт 
него и унаследовал я стиль 
работы и хочу сохранить 
этот стиль до кошта. Псовые 
тати на Флоте ТТТе ленов по
мог мне стетгать в Колпа- 
тпевской РЭВ на буксипном 
теплоходе. Работали в ос
новном на малых . оеках. 
Лоставляли оборудование
нефтяникам, геологам. За
помнилось. как v нас тогда 
гпузы принимали — прима.

лов-то оборудованных во | 
многих местах еще не было. 
Ппистанем к бепегу, а там— 
лес стеной. Вот и ждем, 
когда ею повалят да груз е 
баржи снимут. А ведь на 

-;;х  па-ax каждый час 
на счету — работа идет 
лишь по большой воде; 
Чуть промедлил —- и мо
жешь остаться на приколе 
до следующей весны; быва
ло в нашей практике и та
кое. Поздней осенью тоже 
сюрпризы — притоки быст
рее схватывает льдом. При
ходилось по 300 километров 
работать во льдах, чтобы 
как-то дотянуть до населен
ного пункта. В таких усло
виях проверялась команда 
на прочность.

Двадцать лет я на флоте. 
На моих глазах рос наш 
речпорт, менялся транспорт, 
мужали люди. В настоящее, 
время намного увеличились 
объемы завоза грузов неф
тяникам и газовикам том
ского севера, особенно по 
малым рекам. Нам предсто
ит приложить максимум 
усилий, чтобы обеспечить 
своевременную доставку 
грузов туда. где. они необ
ходимы. Весь коллектив 
Томского порта трудится 
под девизом — досрочно за
вершить десятую пятилетку, 
достойно встретить XXVI 
съезд нашей партии. Попут
ного вам ветра. коллеги, 
семь футов под килем, успе
хов во всем!

Г. КУЗЮТИН, 
капитан теплохода
г«о-5б. член партбюро 
Томского речнцго порта.

Б О Л Ь Ш И Е  Т Р У Д Ы

В П Е Р Е Д И  — Г О Л У Б А Я  Д О Р О Г А
Он стоял у причала, и все 

на нем сияло свежестью и 
чистотой. Чувствовалось, 
что весь экипаж теплохода, 
каждый на своем участка 
тщательно 4отовился к 
встрече с землей.
, Озерный теплоход 2037 

зашел в Моряковку нена
долго, чтобы оставить на 
берегу капитана, у которого 
в этот день был в* семье 
драздник.. Руководство суд 
ном принял капитан-дублер 
М. С. Прокопьев, не ое-нгу. 
навигацию работающий на 
судне.

Важное дело у комсо
мольско-молодежного эки
пажа ОТ-2037. Он доставля
ет грузы на томский север. 
Работа у коллектива ладит- 
ч. В апреле-мае он стал 

победителем внутрибаесей- 
нового социалистического 
соревнования среди судов 
Западно-Сибирского речного 
пароходства. Отличных по
казателей добился дружный 

гаж в июне.
Коллектив на судне ста

бильный. Этому способст
вует микроклимат, который

сумели создать здесь вете
раны — капитан П. Е. Раб- 
цунов, механик Н,- Г. Ани
кин (он с 1955 года на реке, 
кавалер ордена Трудового 
Красного Знамени) и элект
ромеханик Е. М. Тарыгин., 
Впереди у экипажа много 
важных дел на голубых до
рогах рек: ведь навигация— 
в самом разгаре.

*  *  *
НА СНИМКЕ Б. Некрасо 

*;а (слева направо): мехаип. 
*т. Г А никин, капитан П, ’
"и  " , ,;о -  и электромеха ни*
Е. М. Тарыгня.

В балке, где разместилась 
диспетчерская служба вод
ного цеха РЭБ флота произ
водственного геологического 
объединения, висит карта. 
Извилистыми линиями на 
ней обозначены русла ма
лых рек. В названиях их 
кроется что-то ласковое и 

романтичное: Чузик, Пайду- 
га, Васюган, Чижапжа, Чер- 
тала. Кучу историй о ковар
стве этих тихих рек и ре
чушек, невозмутимо несу
щих из болот свои мутные 
воды, могут рассказать ка
питаны. Но это так, под на
строение. Выражаясь про
фессиональной терминологи
ей, самые трудные для су
довождения участки имену
ются просто местами несу
доходной или небереговой 
обстановки.

Наш разговор с диспетче
ром по флоту Иваном Ива
новичем Франком то и дело 
прерывают телефонные
звонки. Выходят на связь 
капитаны теплоходов, на
ходящихся в Каргаске, Пу
дине. Александровском. Эки. 
пажи многих судов ушли в 
рейсы надолго и до конца 

н-щугаттии -не вернутся в
Колпашево. Телефон —
единственное, что связыва
ет их с базой. Уточняются 
места разгрузки, новые ад
реса грузополучателей. И, , 
как правило, каждый раз
говор заканчивается неиз
менным: «Какой уровень
воды ожидается в ближай
шие сутки?» Далеко не. 
праздное любопытство, без 
точной информации ПО ЭТО

МУ вопросу вообпге немыс
лима работа на малых ре
ках. В разгапе — самая тру
дная за несколько лет нави
гация. Вода пошла на убыль 
еще в мае. Реки мелеют на 
глазах.

— Коварная речка Чу
зик. ■—■ рассказывает секре
тарь парторганизации цеха 
В. В. Колесников, — очень 
крутые повороты. Не вписы
ваются в них баржи, кли- 
нит суда между'-берегов. А 
по этой речке нам прихо
дится доставлять наиболь
шее количество грузов. 
Был случай на 167-м кило- 
, ,„ тг,р. nVHtfT назначения — 
Н удино —  рядом, а не до
браться. Вода упала, оголив 
на судовом ходу большой 
топляк. Вел теплоход Вла
димир Леонидович Иванов, 
за ним шли еще суда. Как 
быть? Форватером не прой
ти —  сядешь на корягу, к 
берегу прижмешься — кли- 
нит...

— Кстати, ты там тоже
*нл, — обращается рассказ
чик к вошедшему в диспет
черскую капитану Вален
тину Новосельцеву, — вот и 
доскажи, как вышли из по
ложения.

—  А что рассказывать, — 
удивляется тот, — обычный
i-e.1с, не первый и, надо по
ла-ать. не последний.

Пришлось Виктору Ва
сильевичу самому закон, 
■шть рассказ. Обычный 
рейс. На пять километров 
пути тили целые сутки.

Расширяли русло реки и 
двигались вперед без сна и 
отдыха: лишь бы вовремя 
доставить груз нефтеразвед- 
чикам. Жаль только, что их 
труд не ценят грузополуча
тели. Нередко баржи под 
разгрузкой простаивают по 
пять, а то и десять дней. 
Вода уходит, и тогда на 
мелких перекатах можно 
наблюдать впечатляющую и 
вместе с тем печальную 

' картину. Несколько тепло
ходов ведут баржу рекой, а 
в пристяжке на берегу с по
мощью троса им помотает 
трактор...

Коллектив водного пеха 
обслуживает нефтеразведоч
ные экспедиции области, 
подразделения Томского гео. 
Физического треста. По воле 
доставляются в самые от
даленные утолки оборудо
вание, техника, горючее 
строительные материалы. В 
сложных условиях нынеш
ней навигации речники с 
честью справляются с воз
ложенными на них задача
ми. Успешно выполнены 
планы грузоперевозок в 
мае-июне. И в этом заслу
га больших тружеников тю- 
КТ*. ФП-̂ Т/ГИГ, как КЯТГТ'Г,Т'ЯТТ 
толий Семенович Панихид- 
ников. со своим экипажем 
вытголнивтттт.гй пятилетиии 
план. Свой профессиональ
ный праздник ОН вспоетш» 
на пути в Средний и Новый 
Ваетотан. доставляя «нрФте- 
няливнушкой» авиационный 

<ъ/лтт-этгтт 7Т7ТЯ- Т^агЮГР^^КОЙ т-т 
Зяттатгной экспедиций.

Доставкой грузов по ма
лым река!Й из Колпашева 
занимаются и судоводители 
речного порта. В о^тпем пла
не перевозки по Чае и 'Ка
ти злесъ составляют 60 про
центов. Буквально за месяц 
речники предприятия удов
летворили все заявки Чаин. 
ского района в строитель
ных материалах, жидком и 
твердом топливе. Обеспечи
ли вывоз ир Нритлкинско’-о 
длсечт.тттст'п Tf) ТЫСЯЧ ТОНН

к рут лого леса.
Сейчас Чая обмелела. Эс

тафету приняла тпуженина 
Кеть. ГГо ней и водят сейчас 
свои теплоходы экипажи по
томственных речников -ка
питанов Анатолия Петрови
ча Рогова. Николая Ивано
вича Кузнецова, Геннадия 
Ивановича Авдеева, Леони
да Яковлевича Антошина. 
Геннадия Борисовича Але
шина, Геннадия Николаеви
ча Тобольжина. Пункты на
значения — поселки Палоч
ка, Родионов да, Мохово. 
Груз — гравий для строи
тельства. Более 100 тысяч 

тонн грузов предстоит до
ставить в Верхнекетский 
район. Отличными ус
пехами в труде встре
чают праздник и эки
пажи плавучих кранов 
ПКТ-415 и ПКТ-554, стар
шие электромеханики Вла
димир Карпович Кузиванов 
и Юрий Алексеевич Стари
ков.

Н, ГОЦУЦУРА,
наш соб. корр.
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М Е Д И Ц И Н А  И Ф И З К У Л Ь Т У Р А

«МЕДИЦИНСКИМ УЧ
РЕЖДЕНИЯМ РЕКО
МЕНДОВАНО УДЕЛЯТЬ 
ЗАСЛУЖЕННОЕ ВНИ
МАНИЕ РОЛИ ФИЗИ
ЧЕСКИХ МЕТОДОВ УК
РЕПЛЕНИЯ ЗДОРОВЬЯ, 
ЛЕЧЕНИЯ, ПОМОГАТЬ 
ЛЮДЯМ ВЫРАБАТЫ
ВАТЬ В ЭТОМ НЕОБХО
ДИМОЕ ПОНИМАНИЕ,' 
ПРИВЫЧКУ. НЕОБХО
ДИМО УСИЛИТЬ БОРЬ
БУ С КУРЕНИЕМ*.

(И з п о с та н о в л е н и я  с е к р е 
т а р и а т а  о б ко м а  К П С С  о 
п о в ы ш е н и и  ф и з и ч е с к о й
к у л ь т у р ы  т р у д я щ и х с я , мо
л о д е ж и ).

физического состояния. И 
кому, как не врачу, посто
янно сталкивающемуся с 
недугами, надо настойчиво 
внушать людям мысль о 
том значении физических 
упражнений, которое они 
имеют в нашей жиэни.

«Не забывай ежедневной 
обязательной гимнастики, 
заставляй себя проделывать 
по нескольку десятков (без 
уступки) всяких, движений! 
Это очень важно», — пи
сал В. И. Ленин. Он счи
тал здоровье общественным 
достоянием.

Давно известно, что люди 
закаленные, постоянно за
нимающиеся физкультурой, 
спортом, гораздо реже боле
ют. Они бодры, энергичны, 
им любое дело по плечу, 
значит, и - пользы обществу 
они принесут больше. Вот и 
выходит, что хорошее здо
ровье в конечном счете не 
личное, а общественное де
ло.

Физкультура удлиняет 
нашу молодость, излечивает 
множество болезней. Все ле
чебные средства не смогут 
заменить благотворного

На совместном заседании коллегии областного отдела здра
воохранения, аптекоуправления и президиума обкома проф
союза медицинских работников обсуждены меры по улучше
нию пропаганды физической культуры й спорта среди населе
ния области и организации систематических занятий спортом в 
медицинских учреждениях.

действия движения •—• кла
довой жизни. Каждый врач 
в своей практике не должен 
.забывать об этом. В этой 
связи перед медицинскими 
работниками стоят большие 
задачи по оздоровлению лю
дей физическими методами.

Об этом шел разговор и 
на совместном заседании 
коллегии облздравотдела, 
аптекоуправления и прези
диума обкома профсоюза 
медицинских работников. В 
■докладе главного врача об
ластного врачебно-физкуль
турного диспансера В. Е. 
Б4 - этова было отмечено, 
что в пропаганде физичес
кой культуры и спорта ме
диками среди населения и 
внедрении их в практику 
лечебно - профилактических 
и аптечных учреждений се
годня есце немало недостач-, 
ков.

Врач — первый друг и 
советчик человеку в сохра
нении здоровья, улучшении
mminiinmiiiiimmmmiiimiiiiMiimtimHiHiiiiHiHiiiiiHininHwmHiiniimiiiminiiii!

ДЛЯ ЧЕГО СТОИТ ЗАБОР?

Далеко не каждый врач, 
медсестра являются настой
чивыми пропагандистами 
физической культуры. Ме
дицинские работники, осо
бенно цеховые врачи, уча
стковые терапевты, педиат
ры, не располагают доста
точным методическим ма
териалом. Не в полную ме
ру используют свои возмож
ности Дом санитарного 
просвещения и врачебно
физкультурный диспансер, 
работники которых могли 
бы гораздо активнее вести 
пропаганду здорового обра
за жизни, борьбы с вредны
ми привычками. Кстати, и 
среди врачей много куря
щих, и дымят они сигаре
тами прямо в больницах, 
поликлиниках. Объем ме
дицинской пропаганды физ
культуры очень мял, он со
ставляет всего 7,2 йфоцеетга.

Отсутствует планирование 
этой работы. Слабо исполь
зуются каналы массовой 
информации. Несмотря на- 
то, что за последнее время 
увеличилось количество ка
бинетов врачебного контро
ля, число физкультурников, 
находящихся на диспансер
ном учете в них, незначи
тельное. Да и контроль 
-этот не соответствует со
временным требованиям. 
Каждый человек, прежде 
чем заняться физкультурой, 
должен побывать на приеме 
у врача, выслушать его со
веты, рекомендации. К со
жалению, такие осмотры 
цеховые и участковые врачи 
проводят очень редко.

Не все руководители ме
дицинских учреждений, 
местные комитеты профсою
за уделяют должное внима
ние организации физкуль

турно-массовой к оздорови
тельной работы в своих 
коллективах. Совершен
но не проводятся сорев
нования, не сдаются
нормы ГТО в поликли
никах №№ 2, 6, медико- 
санитарных частях № 1, 
подшипникового завода,
спичфабрикк «Сибирь» и 
других коллективах. В этой 
связи трудно не согласить
ся со словами главного 
врача Дома санитарного 
просвещения Л. П. Фроло
вой, сказавшей на колле
гии:

— На массовых соревнова
ниях, проводимых в нашем 
городе, не много увидишь 
медиков. А Ведь мы долж
ны быть не только актив
ными пропагандистами
физкультуры и спорта, но и 
активными участниками та
ких стартов.

Не стали еще по-настоя
щему популярны физ
культура и спорт в меди
цинском институте. Можно 
ли сказать сегодня, что в 
каждом выпускнике инсти
тута мы встретим' убежден
ного пропагандиста физи
ческих упражнений? Нет. 
Студента-меДика пока не

часто увидишь на лыжной 
прогулке, . на спортивной 
площадке. И в своей буду- 
щей практике он навряд ли 
станет убеждать пациентов 
больше двигаться, бывать 
на свежем воздухе, потому 
что сам не ощутил этого 
благотворного влияния,

— К сожалению, не пода
ют доброго примера, за ред
ким исключением, и наши 
профессора, . преподаватели,
-— отметил в своем выступ
лении заведующий кафед
рой физического воспита
ния ТМИ В. А. Манвейлер.
— Лишь единицы . из них 
выполнили нормативы ГТО.

На заседании коллегии 
выступил заведующий обл- 
здравотделом В. Ф. Олейни- 
ченко. Он подчеркнул важ
ность положений, выдвину
тых постановлением обкома 
КПСС о повышении физи
ческой , ' культуры трудя
щихся, молодежи.

— Конкретная , и четкая 
задача поставлена и перед 
медиками, — сказал он. —
Нам необходимо развернуть 
широкую наступательную 
борьбу за здоровье людей, 
всеми возможными средст
вами пропагандировать фи
зическую культуру и спорт, 
самим активно участвовать 
в массовых соревнованиях.

Принято решение колле
гии, наметившее ряд мер по 
улучшению пропаганды фи
зической культуры среди

HiiiuiiiiiiimiiiiiHMuiimuininiiimmmmmiiMnmmni

' населения области и орга
низации систематических 
занятий физкультурой и 
спортом в медицинских уп
реждениях. Это решение 
настраивает на большую и 
значительную 'работу.

Роль медицины в пропа
ганде физической культуры 
трудно переоценить. Движе- 

, ние должно стать Естест
венной потребностью  ̂каж
дого. Иногда человек просто 
не знает, с чего начать, он 
давно махнул на себя руч
кой, смирился со своей 
слабостью, одышкой. Задача 
врача — подсказать прием
лемый комплекс упражне
ний, на первый случай — 
элементарную систему фи
зической закалки. В нее 
могут войти и оздорови
тельный бег, и пешие про
гулки, и спортивные игры, 
и езда на велосипеде. Кому 
что подходит, кому что 
больше по характеру.

Массовая физкультура 
не может быть одинаковой 
для всех. В каждом возра
сте она своя. И тут многое 
могут сделать медики — в 
беседах на приеме, лекциях, 
выступлениях в печати, ра
дио и телевидении. Вероят
но, надо подумать о выпус
ке ярких, красочных плака
тов. Такая мысль прозву
чала и на заседании кол
легии.

Н. МАСКИНА.

На 
Ленина,

Одними из немногих со
оружений, не поддающихся 
учету, являются заборы. 
Они вырастают прямо на 
глазах, к люди привыкли от
носиться к ним снисходи
тельно. Раз поставлен за
бор, значит, что-то создает
ся за ним. Однако, если 
присмотреться внимательно, 
можно заметить, что далеко 
не за каждым забором вид
ны строительные краны. Ко
нечно, есть заборы необхо
димые, ограждающие ту же 
стройку, но есть и бесполез
ные.

Примеры можно найти в 
любом районе Томска, 
проспекте имени 
например, у дома с таблич
кой «Томская областная ав
тошкола» нависает над ули
цей глухой купечёский за
бор. Такие же частоколы 
оберег&ют владения цеха 
№ 2 мебельного комбината, 
завод железобетонных изде
лий в районе АРЗа, конди
терскую фабрику, насосную 
станцию управления водо
проводно-канализационно г о 
хозяйства, что в Киров
ском районе, и некото
рые другие предприя
тия. Заглянув внутрь,
вы убедитесь, что назначе
ние заборов только одно: 
скрыть от посторонних глаз 
неубранную территорию — 
мусор, отходы. Верой и 
правдой служит для этой 
же цели забор автоколонны 

3 в Ленинском районе, 
где свалены в кучу шины, 
автомобилей, тряпки, ве
тошь.

Конечно, тагл, где кипит 
работа, невозможно соблю
сти стерильную чистоту. 
Однако рабочий-то поря
док навести можно. Ведь 
примеры хозяйского отно
шения к территории пред
приятий можно найти ря-. 
дом в любом районе. Это и 
пахнущая свежей краской 
железная решетка завода 
резиновой oovbm и Томхим- 
фармзавод, только что осво
бодившийся от зеленой до
щатой шелухи, и светлые

прутья ограждения ооъеди- 
нения «Контур».

На некоторых предприя
тиях территорию ограждали, 
видимо, в зависимости от 
настроения руководства. На 
авторемонтном заводе сталь
ная оградка, выполненная. 
в мажорном стиле, тесно пе
реплетается с покосившим
ся мрачным забором. За ог
радкой еще можно разгля
деть какие-то участки и уб
ранной; и неубранной тер
ритории, Аь. зеленой стеной 
— ничего. То же относится 
к текстильной фабрике. 
Приятно смотреть на ее тер
риторию^ со стороны про
спекта Комсомольского.
Видны и подбеленные де
ревья, и скамеечки. Но сво
рачиваешь на проспект 
Фрунзе, и упирается взгляд 
все в тот же скучный забор. 
Весной здесь снесли не
сколько домов. Кучу хлама 
заботливо огородили доща
той стенкой, раскрасили, и 
на этом благоустройство 
кончилось.

Все сказанное относится к 
заборам, так сказать, произ
водственного назначения. 
Есть в Томске и другие, бес
полезные ограждения, кото
рые в основном встречаются 
на территориях личных уса
деб. Томск в прошлом. 
город купеческий, и не уди
вительно, что владельцы 
деревянных особняков в 
свое время стремились отго
родиться двухметровым ча
стоколом от любопытных 
глдз. Но сейчас-то какие со- 
кровиша прятать за ними 
жителям улиц Красноармей
ской, Яковлева, Транспорт
ной, Смирнова и многих 
других? Нам возражали, что 
без высокого забора вид на
дворных построек будет с 
улицы непригляден. Но если 
свернуть с проспекта 
имени Ленина и по ули
це 5-й армии проехать 
в сторону автобусной4 
остановки «С в е ч н о й», 
можно заметить, что ника
кой особой неприглядности 
в надворны . постройках в 
том районе нет. Побеленные

и подкрашенные сараи и 
кладовки, огороженные ров
неньким штакетником, ни
сколько не портят вид. На
оборот, взгляд отдыхает от 
бесконечных заборищ и 
заборчиков проспекта име
ни Ленина. Как ни досадно, 
но именно на центральном 
нашем проспекте, особенно 
в конце' его, в изобилии 
встречаешь эти архитектур
ные излишества.

Есть и еще одна катего
рия ограждений, которая не 
только пользы не приносит, 
но и вредит тому месту, где 
поставлена. Это прежде все
го относится к двухметровой 
высоты стене вокруг клуба 
Томского ЛПК, От кого и от 
чего отгорожен клуб этим 
средневековым сооружени
ем? Ведь это центр культур
но-массовой работы комби
ната, сам вид которого дол
жен > приглашать людей, 
войти сюда. Так же равно
душно свесилось над проез
жей частью дороги другое 
сооружение — длинная до
щатая стена вдоль железно
дорожных путей станции 
Томск-И. Есть на станции 
действительно необходимые 
заграждения, оберегающие 
пути от всякого рода слу- 

'■ чайностей. Однако этот за
бор к ним отношения не 
имеет. Он отгораживает не
сколько домов от улицы. .С 
трех других сторон, в том 
числе и со стороны путей, 
никаких заграждений.

Хороших хозяев, будь то 
владельцы личной усадьбы 
или руководители крупного 
предприятия, — издалека 
видать. Им нечего прятать 
в тени глухих заборов. 
Только количество дощатых 
заграждений показывает, 
что есть у нас в городе еше 
хозяева, которые дальше 
своего забора не хотят 
смотреть, не по-хозяйски 
относятся к внешнему виду 
города.

Н. РЫБАКОВ,
главный художник Том

ска;
Ю. СТРУКОВА, 

наш корр.

Николай Гаврилович Цы- 
бин считает свое дело в 
жизни важным, ответствен
ным и очень нужным. Он 
любит сантехмонтажные ра
боты и уже 15 лет верея 
своему коллективу — уп
равлению Сйбсантехмонтаж. 
От сантехмонтажников за
висят в каждом доме тепло, 
вода и канализация. Ответ
ственно и надежно выпол
няет свою работу Николай 
Гаврилович. Уже давно он 
имеет V разряд по электро
сварке. Много объектов на 
счету Цыбина: жилые дома, 
гостиница, мясокомбинат — 
всех не перечислить.

А сейчас бригада А. И. 
Николенко, в которой тру
дится сварщик, пришла на 
панельную школу, что 
строится для нефтехимиче
ского комбината. Сдать 
школу к 1 сентября — вот 
задача, над которой они 
сейчас работают. Это и бу
дет их трудовым подарком 
XXVI съезду КПСС.

Фото В. Новокшонова.

Пьянству—бой! Ма «хм трем » р ы н к е
Известно, что торговля 

спиртными напитками огра
ничена. Скажем, водку 
можно купить лишь в опре
деленное время и не во всех 
магазинах. Такой порядок 
в системе мер борьбы с 
пьянством достаточно эф
фективен и не вызывает 
сомнения.

Случается, что . торговые 
предприятия, заинтересован
ные в выполнении планов 
товарооборота, нарушают 
общепринятые нормы тор
говли спиртным-и напитка
ми. С такими нарушениями 
борьба ведется, и не каж
дый продавец винно-водоч
ного отдела отважится по
ступить против порядка.

Но вот совершенно ле
гально и по сути безнака
занно торговля спиртным 
не первый уже год в летнее 
время ведется с барж, ко
торые грузятся на Томи для 
отправки на север. Здесь 
можно практически в любое 
время дня и даже ночи за
пастись вином и . водкой, ес
тественно, за повышенную 
плату. Разница между госу
дарственной и реализацион
ной ценой попадает в кар  ̂
ман предприимчивых деляг 
и их посредников.

Возникает законный воп
рос: раз милиции известен 
точный адрес хитрого рын
ка, то почему же она не 
примет решительных мер и 
не искоренит зло? Меры ми
лиция, конечно же, прини
мает. Но незаконная тор
говля спиртным через ка
кое-то время вспыхивает 
вновь, как приступы хрони
ческой болезни.

Попытаемся разобраться в 
причинах зла. Обратимся к

фактам. Вот в один из ве
черов инструктор ГПТУ-20 
А. В. Корольков в подвыпи- 
том состоянии несет с бар
жи три бутылки водки. На 
часах — девять. Простодуш
но поясняет, что в такое 
время водку в магазинах 
не купишь, а здесь — по
жалуйста. Заплатил за каж
дую поллитру шесть .руб
лей. Это обычная такса, к 
полночи она повысится до 
восьми—девяти и даже де
сяти рублей.

На барже, груженной 
водкой, экспедитор ликеро
водочного завода А. В. 
Утенков суетливо оправды
вается:

-— Не дашь водки, с бере
га кричат, мол, побьем ва
ши . бутылки — долго ли 
камнем кинуть.

К Утенкову как бы в го
сти пришли экспедиторы 
этого же завода В. А. Ти
мощенко и Г. В. Яшкин. 
Они вполне солидарны с 
коллегой.

— А что, •— говорят, — 
ведь водку здесь все поку
пают.

В самом деле, на берег то 
и дело подъезжают запозд
нившиеся покупатели на са
мых разных видах транс
порта: мотоциклах, легко
вых и грузовых машинах, 
такси. У всех водителей на
ходится отговорка: мол, по
просили, попутно, не для се
бя, и так далее. За деньгами 
не стоят, даже бутылки 
«Вермута» идут нарасхват 
по четыре рубля. Вином в 
день проверки торговали 
проводники винодельческого 
завода А. В. Муромцев и 
В. П. Иванов. Даже восьми
класснику Владимиру Куз

нецову «отпускается» бу
тылка вина. Утенрова на 
другой день сменил экспеди
тор А. П. Копытин. Ему 
технология сбыта спиртных 
напитков также известна 
вполне.

Итак, основная фигура 
нарушителя известна. Это 
либо проводник, либо экспе
дитор, на чьем подотчете 
находятся водка и вино. За
меститель директора лике
ро-водочного завода В. Н. 
Соколов по этому поводу 
говорит:

— В каждую навигацию 
наблюдаются подобные бе
зобразия. Правда, в прош
лом году, например, мы ор
ганизовали дежурство от
ветственных работников за
вода на месте погрузки 
барж. Появление дежурных 
сдерживало незаконную
торговлю спиртным. Нынче 
же о дежурстве не побес
покоились, понадеявшись на 
металлическое заграждение, 
сделанное специально для 
того, чтобы огран-йчить до
ступ на причал посторонних 
людей.хНо явление не .иско
ренили. Наши экспедиторы, 
привлекаемые «левым» за
работком, по-прежнему бой
ко торгуют водкой и неред- 
ко вносят в заводскую кас
су в возмещение возникаю
щей недостачи до трех ты
сяч рублей.

Заместитель секретаря
парторганизации завода
Л. Н. Скривер рассказывает:

— Настолько поверили мы 
в силу металлического огра
ждения, что даже графики 
дежурств ответственных ра
ботников завода и добро
вольной народной дружины

ПО СИСТЕМЕ КОСМИЧЕСКОЙ СВЯЗИ
ХАНОЙ. Сегодня вечером Брежневу, А. Н. Косыгину ции СРВ Ха Суан Чыонг. 

сотни , тысяч телезрителей и М. ’А. Суслову. • С завершением строитель-
вьетнамской столицы, дру- Эта передача принималась ства наземной станции кос- 
гих городов и провинций наземной станцией косми- мической, связи станут воз- 
социалистического Вьетнама ческой связи «Интеркос- можными и прямые переда- 
впервые смотрели передан- мос», которая получила в чи из Страны Советов, 
ную из Москвы по системе СРВ название «Лотос». Вьетнамские телезрители
космической связи видеоза- Начало подобных передач получат возможность бли- 
пись торжественной цере- знаменует новый этап в же познакомиться с заме- 
монии вручения Генераль- развитии культурных ■ свя- нательными достижениями 
ньгм секретарем ЦК КПВ зей между Вьетнамом и Со- и жизнью советских людей. 
Ле Зуаном высших наград ветским Союзом, заявил в Миллионы вьетнамцев ста- 
СРВ ” — орденов «Золотая интервью корреспонденту нут очевидцами волнующих 
Звезда» советским руково- ТАСС заместитель мини- событий Московской Олим- 
дителям товарищам Л. И. стра культуры и информа- пиады, отметил он.

Заявление Г. Шмидта

которое 
экономическим

нынче не составляли. На за
седаниях парткома и рабо
чего комитета профсоюза о 
незаконной торговле водкой 
говорили не раз, но эффек
тивных мер борьбы с подоб
ным явлением так и не вы
работали.

Понятно, что вера в маги
ческую силу металлического 
заграждения здесь ни при 
чем. Просто в коллективе 
завода низка трудовая дис
циплина, слаб контроль со 
стороны администрации
(ведь ту же недостачу мож
но было квалифицировать 
по-иному), беспомощными 
оказались общественные ор
ганизации. Не случайны 
здесь и иждивенческие на
строения: мол, приедет ми
лиция, разберется, кого надо 
накажет, и, таким образом, 
зло пресечет. Кроме мили
ции есть еще и ДНД Ленин
ского района, ей тоже кар
ты в руки. Таким образом, 
роль трудового коллектива 
в воопитэнии своих членов 
сзедена на нет, особого эн
тузиазма в наведении на 
предприятии строгой тру
довой дисциплины у руково
дителей завода не наблю
дается, из цепи обществен
ных связей выпало главное 
звено. А раз так, то и хит
рый рынок на берегу Томи 
продолжает действовать. Не
смотря на то, что время от 
времени предприимчивые 
дельцы привлекаются . к 
строгой ответственности. Их 
место в расчете на легкий 
«левый» заработок занима
ют другие.

И. БЫЧИХИН, 
старший инспектор от
дела охраны обществен

ного- Игорядка УВД,

Европе привели, наконец, к 
первым конкретным резуль
татам.

Отметив, что , наряду с 
подробным обменом мнения- 

БОНН. Федеральный говоры !бб ограничениях в ми по международным воп-
канцлер ФРГ Г. Шмидт вы- области ядерных ракет росам обсуждалось .также 
ступил в бундестаге с пра- средней дальности до рати-, развитие двусторонних от- 
вительственным заявлением фикации Договора ОСВ-2. ношений, Г. Шмидт заявил, 
по итогам советско-западно- Предусматривается, что на что было достигнуто согла- 
германских переговоров на переговорах неооходимо сие по вопросу о том, что
высшем уровне. обязательно охватить, ска- договоры и соглашения, в

Этот визит, подчеркнул зал он, и системы передо- частности Договор от 12 ав- 
он, показал, что прямые вого базирования, т, е. ядер- густа 1970 года и совместная 
переговоры в международ- ное оружие, уже дислоциро- Декларация от 6 мая 1978 
ной обстановке, по-прежне- ванное в Европе и способное года," и впредь будут слу- 
му отличающейся целым поражать цели в Советском жить основой этих отноше- 
рядом' серьезных кризисов, Союзе. ний.
не только необходимы, но При этом имеется в виду, Канцлер заявил в этой 
и полезны. заявил Г. Шмидт, что дого- связи, , что эападногерман-

Важнейшая цель визита в воренности, которые будут ская сторона придает эконо- 
Москву состояла в том, достигнуты в результате по- мическому сотрудничеству с 
чтобы непосредственно ин- добных переговоров, могут Советским Союзом, 
формировать советское -ру- вступить в силу лишь пос- отвечает 
ководство о наших взглядах ле ратификации Договора интересам обеих стран, так- 
на теперешнее междуна- ОСВ-2. же и политическое значе-
родное положение и на его Я воздал должное значе- ние,
причины, выразить наше нию советского предложения Мы, сказал Г. Шмидт, ве- 
глубокое беспокойство по и обещал немедленно пере- ли трудные переговоры в 
этому, поводу и в свою оче- дать его президенту США условиях тяжелого между- 
редь подробно ознакомиться Картеру. Я выразил уверен- народного положения. По 
с советской точкой зрения, ность, что это предложение некоторым важным вопро- 
сказал он. будет подвергнуто тщатель- сам не было достигнуто со-

Мы, продолжал Шмидт, ному изучению. Министр гласил, однако советская 
имели весьма насыщенные иностранных дел Г.-Д. Ген- сторона, заявил он, теперь, 
беседы с Л. И. Брежневым, шер вчера информировал о видимо, лучше понимает 
Во встречах принимали уча- нем американского прези- позиции федерального пра- 
стие А. Н. Косыгин и а’. А. дента, сказал Г. Шмидт. вительства.
Громыко. В соответствии с Новое советское предложе- Г, Шмидт подчеркнул, что 
выраженным мною пожела- ние укрепляет меня во мне- одним из основных элемен- 
нием, добавил Г, Шмидт, нии, продолжал канцлер, тов политики ФРГ являет- 
состоялась также беседа с что переговоры об ограни- ся «политика разрядки и 
министром обороны СССР чениях в области __ ракетно- сотрудничества 
маршалом Д, Ф. Устиновым го оружия средней дально- ниях с 
и начальником Генерального сти не только необходимы, седями». В то же время он 
штаба Вооруженных Сил они также возможны. Безу- подтвердил «прочную связь» 
маршалом Н. В. Огарковым, словно, эти беседы и пере- ФРГ с североатлантическим 

В своем выступлении говоры будут трудными и союзом и Европейским эко- 
Г. Шмидт отметил, что на длительными. комическим ^сообществом,
переговорах с советскими Г. Шмидт отметил также, С большой серьезностью, 
руководителями затрагива- что в ходе визита подробно добавил Г. Шмидт, мы об- 
лись проблемы безопасности, обсуждался вопрос о про- менялись мнениями относи- 
и сотрудничества между должении процесса, начало тельно, захвата заложников 
Востоком и Западом, вопрос которому было положено в Тегеране, причем совет - 
о ракетно-ядерном оружии Совещанием по безопасно- ская сторона сослалась на 

"средней дальности, вопросы, сти и сотрудничеству ,в Ев- прежние высказывания Со- 
связанные с событиями вок- ропе, подчеркнув, что даль- ветского Союза, в которых 
рут Хфганистана, положе- нейшее развитие между- захват заложников характе- 
ние в некоторых других народной ситуации будет ризуется как противореча- 
районах мира. определяться успехом ветре- щий международному лра-

Федеральный Канцлер от- чи в Мадриде. ву.
метил, что советская сторо- Обе стороны проявили По мнению обеих сторон, 
на внесла новые ■ конструк- большую заинтересованность сказал он в заключение, 
тизные предложения отно- в том, чтобы венские пере- особое значение приобретает 
сительно готовности Совет- говоры о взаимном сокра- в нынешних условиях со- 
ского Союза вступить с щении вооруженных сил и трудничество в энергетиче- 
США в двусторонние пере- вооружений в Центральной ской области.

в отноше- 
ее восточными со-

К . О С М О С  I 
В МИР НЫХ  
Ц Е Л Я Х

НЬЮ-ЙОРК. В штаб- 
квартире ООН закончи
лась очередная сессия 
Комитета ООН по ис
пользованию космическо
го пространства в мир
ных целях. Ее участники 
подвели главные итоги в | 
освоении космоса за ми
нувший год, обсудили 
проблему»! международно
го сотрудничества в этой 
области. Был отмечен 
значительный уопех в 
реализации совместными 
усилиями социалистиче
ских стран программы 
длительных пилотируе
мых орбитальных поле
тов. В этом году на бор
ту орбитального комплек
са «Салк>т-6» — «Союз» 
был поставлен рекорд 
длительности пребывания 
человека в околоземном 
пространстве. Венгрия 
стала седьмой страной, 
гражданин которой со
вершил полет в космос. 
Проходят подготовку
кандидаты в космонавты 
из Вьетнама, Кубы, Мон
голии, Румынии. В ходе 
общей дискуссии участ
ники комитета обменя
лись мнениями по важ
нейшим проблемам дея
тельности в космическом 
пространстве.

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ- 
О Ч Е Р Е Д Н О Й  
« С П Е К Т А К Л Ь »

ВАШИНГТОН. ЗДесь 
..закончилась американо- 
израильско - египетская 
встреча по вопросу опре
деления конкретной даты 
возобновления перегово
ров между. Израилем и 
Египтом по вопросу так 
называемой «палестин
ской автономии». Объяв
лено, что переговоры в 
форме заседаний сме
шанных комиссий нач
нутся 10 июля в Каире.

Как заявил в Вашинг
тоне глава израильской 
делегации Й. Бург, Изра
иль не собирается идти 
на какие-либо уступки 
в вопросе об «автоно- _ 
мии». Он особо подчерк-, 
нул, что Тель-Авив ни в 
коем случае не согласит
ся вести переговоры о 
статусе Иерусалима,
арабскую часть которого 
он фактически уже ан
нексировал.

Высказывания израиль
ских официальных лиц 
не оставляют сомнений в 
том, что каирские пере
говоры будут не более 
чем очередным пропа
гандистским спектаклем, 
призванным отвлечь вни
мание мировой общест
венности от всеобъемлю
щего и справедливого 
урегулирования ближне
восточной проблемы.

З а  о т м е н у  э м б а р г о
как засуха, но считают, что легла основная тяжесть эм- 
правительство должно отме- барго, расплачиваются за

д __ _ него «ужасной ценой». Ихнить это эмоарго, подчер- ^F м к чистые доходы уменьшились ,
ВАШИНГТОН. Претендент хозяйство говорится в ваяв- "  оГнаГыв^ет'решение пра- Гик^с прошлым т о ^ Ж ы -

на пост президента США от лении> и loru уже , • вительства непродуманным, ток (Ьелепального тгоави-!- ч> дает от двойного стихийного лтмр„ яя „ тп ргп «гтппогту федерального прави jреспубликанской партии £РПГТЯ1ТЯ час'ухи и паля- °™ ечая’ что его «попросту тельства, а значит, и амери-
Р. Рейган выступил в Лос- 
Анджелесе с заявлением, в 
котором подверг резкой кри
тике решение администра
ции Картера наложить за
прет на экспорт американ
ского зерна в Советский 
Союз, и потребовал немед
ленно его отменить.| леннL2*

бедствия — засухи и паля
щего зноя, а сейчас на 
фермеров США взвалили 
еще одно тяжкое бремя — 
введенное в одностороннем 
порядке Дж. Картером эм
барго на экспорт зерна. 
Фермеры готовы мириться с 
такими неподвластными им

игнорировали многие дру- канского налогоплателыця- 
гие страны, производящие ка в результате объявленно- 
зерно». Эмбарго не оправда- г0 картером эмбарго на 
ло себя, говорится в заявле- экспорт зерна составит один 
нии. Оно не только не дало миллиард долларов. Расхо- 
желаемых результатов, но и дЬ1 правительства и дефи-
жестоко ударило, по амери- .у г циты увеличиваются, нашканским фермерам. ’ - .

Р, Рейган подчеркивает, платежный баланс ухудша- 1
Американское сельское стихийными бедствиями, что фермеры, на которых ется, говорится в заявлении.
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ЛЕТО ПИОНЕРСКОЕ

Б живописной, нежно-зе
леной долине Басандайки 
два дня не утихали смех и 
звон ребячьих голосов. 
Около 150 юных т;Уристов- 
краеведов в составе 18 
команд съехались со всех 
районов области на свох! 
юбилейный 20-й слет. Слож
ной и разнообразной была 
программа соревнований 
юных любителей и защит
ников родной природы. А 
судейская коллегия под ру
ководством заведующего от
делом оргмассовой работы 
детской областной Ланции 
юных туристов В. П. Федо
рова предусмотрела все. 
чтобы эти состязания стали 
для ребят праздником, де
монстрацией теоретических 
знаний, практических навы
ков, физической подготовки, 
технического мастерства, 
безудержной детской фан
тазии и выдумки.

Нелегким был путь к 
победе у команды Томского 
сельского района. которую 
представляли ученики Бо- 
гашевской средней школы 
под руководством 3. А. Па
вловой. Богашевцы стали 
лидерами после отличного

Слет туристов-краеведов
, выступления в военно-спор

тивной игре «Рубеж» и 
преодоления полосы препят
ствий. Девятиклассники Ан
дрей Буланов, Сергей Ни
кольский, Владимир Ан
дриевский и Юрий Гусель
ников заняли первые ме
ста, а Ирина Васильева, 
Ирина Белоусова, Галина 
Голдина и Тамара Коаснова 
•—- первое и третье. Но не 
теряли самообладания и 
надежды и другие команды. 
Хорошо выступали ребята 
Новостроевской школы Мол- 
чановского, Степановской 
Верхнекетского районов,
колпашевской школы № 4, 
школ Парабельского, Зы
рянского. Каргасокского
районов. Из команд школ 
города Томска проявили се
бя представители школ 
№№ 8 и 48. Правда, город
ские школьники отличались 
больше в вопросах теории. 
Они увереннее, точнее, . гра
мотнее выполняли задания 
по гидрологии, геологии, бо
танике. расчеты, промеры. 
Но уступали по технике ту
ризма, физической подго
товке, умению ориентиро
ваться в лесу. Односторон

няя подготовка подвела го
родских туристов. Они за
няли призовые места только 
в отдельных видах програм
мы.

Привлекала внимание
дружная команда Степано.в- 
ской средней школы Верх
некетского района. Ее гото
вила к слету А. Т. Бакули
на. 20 лет занимается Алев
тина Трофимовна с ребята
ми краеведением. Не одно 
поколение етепановских
школьников воспитала она 
в духе любви к родному си
бирскому краю. Родине. 
Кроме походов по области, 
А. Т. Бакулина организует 
поездки в Москву, Ленин
град, Новгород. Таллин и 
другие примечательные
уголки страны. В школе со
здан альбом «Память о нем 
хранит Прикетье», посвя
щенный Я. М. Свердлову, 
отбывавшему ссылку s 
Максимкином Яре.

Удивительно преобража
лась поляна слета вечера
ми. Ярко вспыхивали кост- - 
ры у палаток, начинались 
импровизированные концер
ты. В них отличились ше- 
гарская школьница Таня

Дыдко, прекрасно исполнив
шая песенку о малиновке, 
Андрей Иванов из школы 
№ 48, Саша Барковский и 
Игорь Мочалов из Новост
роевской и Зырянской 
школ.

И вот подведены итоги. В 
общем зачете победила 
команда Богашезской шко
лы Томского района. Вторые 
— ребята из Новостройки 
Молчановского района. Тре
тьи — воспитанники А. Т. 
Бакулиной из Степановки. 
Далее идут школьники Ше- 
гарского, Колпашевского, 
Зырянского, Парабельского 
районов.

Комментарий организато
ров слета:

О. И. Мелющенко, член 
городского совета Всерос
сийского общества охраны 
природы:

— Юбилейный слет впер
вые омрачило одно обстоя
тельство. Выяснилось, что 
поляне слета, да и самой 
речке угрожают... дачники. 
Как грибы в июле, выраста
ют по берегам Басандайки 
дома, стеснив кольцом по
ляну. Мало того, во время

слета экскаватором начали 
раскапывать берег речки, а 
самосвалы с гравием проло
жили грязные следы прямо 
через зеленую поляну возле 
палаток. С большим трудом 
удалось направить машины 
по другой дороге. Надолго 
ли?

А. Д. Шматок, начальник 
лагеря, методист областной 
детской станции юных ту
ристов:

— Уже ближайшей весной 
раскопанную часть поляны 
размоет вешними возами. И 
ведь работы ведутся без 
предварительных изыска
ний, без разрешения Обь- 
Иртышской инспекции.
Нельзя же, наконец, зону 
отдыха, которой пользуются 
тысячи горожан, превра
щать только в дачные ого
роды. А какой урок даем 
мы юным краеведам?

Надеемся, что в гориспол
коме й райисполкоме учтут 
наши мнения при дальней
шем освоении долины реки 
Басандайки. Поляна слета и 
уникальная трасса для со
ревнований байдарочников 
должны быть сохранены.

В. ФЕДОРОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: школьник 
из Степановки А. Бадьев; 
палаточный городок; пре
одоление полосы препятст
вий.

Фото Н. Потапова.

П Р О Й Д Е Н А  Т Р Е Т Ь  П У Т И
Томские велосипедисты, совершающие пробег по мар

шруту Томск—БАМ, прибыли в Мариинск. За пять дней 
пройдено 600 километров. Это треть всего пути. Накану
не томичи выступили в локомотивном депо города Бого- 
тола, где рассказали о Томске, его традициях, разви
тии науки и техники, о нефтяном севере и строительстве 
гиганта советской нефтехимии—нефтехимического ком
бината. Велосипедисты поделились опытом организации 
физкультурной и спортивной работы. Были они гостями 
одного из заводов Боготола. После короткого отдыха в 
Мариинске, во время которого томичи встретятся с пред
ставителями общественности города, в понедельник 
команда отправляется в дальнейший путь.

М. ГРИГОРЬЕВ.

Р А З Р Ы В  С О К Р А Т И Л С Я
В то время как лидеры 

чемпионата страны по фут
болу московские спартаков
цы в очередном туре 4 июля 
потерпели поражение от 
ЦСКА — 0:1 (0:0), их бли
жайшие преследователи —- 
динамовцы Киева — суме
ли в гостях нанести пора
жение тбилисским одно
клубникам — 1:0 (1:0). Это 
позволило киевлянам с 22 
очками вплотную прибли
зиться к «Спартаку», у ко
торого 23 очка.

На третье место в тур
нирной таблице вышли фут
болисты - ростовского СКА, 
сыгравшие вничью — 1:1 с 
московским «Динамо». У 
ростовчан — 19 очков.

Столько же имеет и ле
нинградский «Зенит», побе
дивший львовские «Карпа
ты», — 1:0 (0:0).

Результаты остальных 
матчей: «Арарат» (Ереван)
— «Черноморец» (Одесса)
— 1:1 (0:1), «Кайрат» (Алма-
Ата)—«Нефтчи» (Баку) — 
2:1 (1:0), «Пахтакор» (Таш
кент) — «Кубань» ' (Красно
дар) — 1:1 (1:1), «Шахтер»
(Донецк)—«Динамо» (Минск)
— 2:0 (1:0), «Торпедо» (Мо
сква) — «Локомотив» (Мо
сква) — 1:2 (0:1).

В футбольном чемпионате 
страны наступил перерыв, 
во воемя которого сборная 
СССР выступит в турнире 
Олимпиады-80.

(Корр. ТАСС).

ИЗ ИСЛАНДИИ В ИТАЛИЮ
АМСТЕРДАМ, - 4 июля. 

Полуфинальный матч пре
тендентов на первенство ми
ра по шахматам между 
Лайошем Портишем (Вен
грия) и Робертом Хюбнером 
(ФРГ) состоится не в Ис
ландии, а в Италии. Об 
этом сообщил здесь пред
ставитель Международной 
шахматной федерации.

Поначалу было решено, 
что этот матч пройдет непо

далеку от Рейкьявика, одна
ко затем — по просьбе вен
герского гроссмейстера со
ревнование было перенесе
но в Абано Терме, что в ок
рестностях Венеции.

Второй полуфинальный 
матч с участием Льва Полу- 
гаевского состоится, как и 
было намечено ранее, в Буэ
нос-Айресе. В этих матчах 
будет сытрано по 12 партий.

(ТАСС).

ГАСТРОЛИ Д е б ю т

на Д а л ь н е м  В о сто к е
«С большим успехом про

ходят гастроли Томского 
симфонического оркестра в 
нашем городе», — пишет 
хабаровская газета «Тихо
океанская звезда». В статье, 
посвященной первым в ис
тории коллектива выступ
лениям на Дальнем Востоке, 
отмечаются интересные про
граммы томских артистов, 
мягкое звучание и строй
ность оркестра. профессио
нальное мастерство ■ соли
стов - инсточменталистов 
С. Зеленкина, В. Максимова. 
П, Чоботова. солистоз-вока- 
листов Н. Г а в р и л о в о й ,  
С. Кравченко, В Рындина.

На днях в Хабаровске со
стоялось открытие долго
жданного концертного зала 
филармонии. Это событие не 
обошлось без участия Том

ского симфонического. То
мичи исполнили Второй 
концерт для фортепьяно с 
оркестром Рахманинова (со
лист — заслуженный артист 
РСФСР Р. Соболевский), 
арии из опер (при участии 
солиста из Благовещенска 
В. Побережского).

Стремясь показать испол
нительские возможности 
томских артистов, дирижер 
оркестра К. Царев составля
ет программы таким обра
зом. что слушатели букваль
но через день знакомятся 
с новыми сочинениями рус
ских. советских и зарубеж
ных композиторов.

Впереди новые встречи с 
хабаровчанами, выступления 
в Биробиджане.

В. ДЕМУРОВА.

ЧИТАТЕЛЬ ПРОДОЛЖАЕТ РАЗГОВОР

ВЕЛИКИЙ ОБМАНЩИК
В последнее время у нас 

немало делается по борь
бе с курением. Регулярно 
печатаются статьи в журна
лах и газетах, раскрываю
щие губительную роль таба
ка, звуча!» передачи по ра
дио, телевидению. Во мно
гих учреждениях, в оесто- 
ранах появились таблички 
«У нас не курят!». Думает
ся, это важное дело надо 
продолжать, всемерно разъ
яснять роль вредоносного 
дыма и для курильщиков, и 
для окружающих. Покупа
ешь молоко или квас на 
улице, а тебя со всех сторон 
обкуривают, люди, которым 
страсть к табаку . дороже 
здоровья. Никотин глотают 
стоящие рядом женщины и 
дети.

Иногда не утерплю и гово
рю:

— Отойдите, пожалуйста, 
с папиросой!..

Курильщики возмущают
ся:

— Вам не нравится, вь) и 
отойдите!

— Где такой закон, чтобы 
не курить на улице?

Закона, запрещающего 
курить на улице, конечно, 
нет. и он. видимо. не ну
жен: на каждый Случай за
кон не напишешь. Должно 
же быть сознание у людей. 
Мне кажется. непозволи
тельно курить не только на 
остановках транспорта или 
в очереди за мороженым.

но и на оживленных тро
туарах.

Почему десятки и сотни 
прохожих должны терпеть 
неприятности от любителей 
курения?

Два слова о личном опы
те. Я курил сорок лет, а 
теперь более десяти лет не • 
беру в рот табак. А курил 
много: .пачку сигарет за
вечер. Баловался этим до 
тех пор, пока не стали бо
леть ноги, каждое утро их 
сводило судорогой. Врач 
томской поликлиники № 7 
Н. С. Чушкова со всей ка
тегоричностью запретила 
мне курить, предупредила, 
что могу стать инвалидом. 
И я ей глубоко благодарен 
за ее требовательный, жест
кий совет. В течение сорока 
лет я не раз бросал курить 
на месяц, три-четыре, на
чинал опять. Сейчас ругаю 
себя, зачем не перестал ку
рить раньше, зачем курил 
вообще.

По собственному опыт5 
знаю, что во время курения 
человек не испытывает осо
бого удовольствия, разве что 
от первой-второй затяж
ки. И неверно, что мысль 
проясняется, когда куришь. 
На какие-то секунды на
ступает оживление, а потом 
опять спад. Табак — вели
кий обманщик.

н. ПОПОВ, 
писатель.

г Томск.

Очень хочется побывать в 
ботаническом сафу универси
тета. В какие дни и часы Это 
можно осуществить?

П. СЛАБОДА.
г. Томск.
— Ботанический сад про

водит организованные за
казные экскурсии по втор
никам и четвергам. Для от
дельных посетителей он от
крыт по воскресеньям с 12 
до 15 часов.

* *  *

Какими льготами пользует
ся мать-одиночка?'

М ГАЛЬЦЕВА.
Томский район.
На ваш вопрос отвечает 

юр и с ко нсул ьт об л испол ко м а 
Г. В. Кузьмин:

— Матери-одиночки имеют 
право получать денежное 
пособие на ребенка до до
стижения им 12-летнего воз
раста.

С 1973 года увеличена 
продолжительность выпла
ты пособий по уходу за 
больным ребенком до 10 ка
лендарных дней.

По действующим прави
лам, матери-одиночки поль
зуются преимущественным 
правом на получение жилой 
площади.

ЛЕ Т НИМ ЛЕ НЬ  У  Р Е К И
УЧАСТНИКИ РЕЙДА ПОСЕТИЛИ МЕСТА МАССОВОГО ОТДЫХА ТОМИЧЕЙ. САМЫМИ «ГОРЯЧИМИ» ТОЧ

КАМИ СЕЙЧАС ЯВЛЯЮТСЯ МЕСТА КУПАНИЯ

Семейкнн остров
Это по существу единст

венный официальный пляж 
города. Находится он в ве
домстве Ленинского райис
полкома. О том, что нынче 
нового на пляже, рассказы
вает секретарь райисполко
ма А. М. Гусева:

— Еще в начале мая ис
полком разработал план ме
роприятий по благоустрой
ству городского пляжа. Это 
было поручено коллективам 
лесопромышленного и ме
бельного Комбинатов, завода 
резиновой обуви, карандаш
ной фабрики, комбината 
благоустройства района, рай- 
пишеторга и другим. Были 
установлены грибки, ска
мейки, отремонтированы па
вильоны. Все эти работы 
закончились к началу ку
пального сезона.

Мы посетили пляж. Дей
ствительно, сделано очень 
многое. Но сейчас речь идет, 
о том, что территория пля
жа в жаркие дни, в дни 
отдыха явно недостаточна 
для всех желающих. В суб
боту и воскресенье остров 
похож на гигантский мура
вейник. Сюда обычно едут 
семьями. Нынче впервые 
для ребятишек на реке 
устроен так называемый 
«лягушатник». Здесь студен
ты факультета физической 
культуры пединститута пре
подают малышам уроки

плавания. Это очень хоро
шо. На острове ежедневно 
дежурят врач, сандружин- 
ницы, готовые оказать пер
вую медицинскую помощь. 
В выходные дни за поряд
ком следит патрульно-по
стовая служба милиции. А 
вот в будние дни, к сожа
лению, такого контроля нет 
и нет равноценной ему за
мены.

Потому обычным явлени
ем стали на пляже пьянки, 
когда распоясавшиеся лю
бители спиртного могут без
наказанно оскорблять окру
жающих. На пляже работа
ет буфет от столовой № 2 
Томского треста столовых. 
Однако ассортимент прода
ваемого однообразен. Здесь 
торгуют лишь тем, что вряд 
ли будут покупать в город
ских магазинах, — коржи
ками, кексами и так далее.

Потаповы лужки
Красивый лес, река давно 

уже сделали этот район ме
стом отдыха. Здесь есть и 
грибки, и скамейки, и па
вильоны для торговли. Но 
все-таки местом отдыха По
таповы лужки не всегда 
можно назвать. Прежде все
го, для купания совершенно 
необорудована река. _ Дно 
полно загадок. • Стоя по пояс 
в воде, вы можете неожи
данно' провалиться в глубо
кую яму. Утонуть не дадут 
спасатели, станция которых

расположена рядом, и всег
да наготове две лодки.

Торговля съестным здесь 
практически не организова
на. Почему в этом живопис
ном месте такая невеселая 
картина, нам постарался 
объяснить заместитель пред
седателя Кировского райис
полкома С. Л. Кириллов:

— Мы считаем этот пляж 
не перспективным. В самые 
жаркие дни, по нашим под
счетам, здесь бывает не бо
лее 20 человек. Зачем орга
низовывать постоянную ра
боту буфета? Он здесь ну
жен лишь в субботу и вос
кресенье. Деревянные гриб
ки мы нынче устанавливать 
не стали, чтобы их не жгли, 
как это было на Семейки- 
ном острове. Хотели мы 
оборудовать дно, но здесь 
сильное течение, а у нас 
нет необходимой техни
ки.

Какая-то безысходность в 
этих словах. Буфет не вы
годен, грибки могут сгореть. 
А ведь это место посещают 
не двадцать человек, а сот
ни. По существу сюда идут 
отдыхать жители всех при
мыкающих к этому району 
улиц. А если бы отдых был 
организован лб-настоящему, 
народу было бы еше боль
ше.

Сенная курья
Если на Потаповых луж

ках существует хотя бы ви

димость благоустройства, то 
на Сенной курье ничего по
добного нет вообще. И сто
ит ли говорить о торговых 
точках, если нет даже ска
меек. Любимое место отды
ха многих горожан, курья, 
лишившись выхода в реку, 
зарастает водорослями, ме
леет, превращается в лужу. 
А отдыхающих' здесь всегда 
много. Сюда проще добрать
ся; чем на Семейкин остров, 
да и места здесь очень кра
сивые. Есть ли у курьи хо
зяин? Есть. И опять в лице 
Кировского райисполкома.

— На курье будут вести 
благоустроительные работы 
заводы нашего района, — 
говорит С. Л. Кириллов. — 
Но какие именно, пока ска
зать не могу. Мы еще не ут
вердили план благоустрой
ства в этом месте.

Лето в самом разгаре. Ес
тественное желание горожан 
провести дни отдыха у во
ды. И чтобы этот отдых 
был хорошим, необходима 
заинтересованность всех. 
Еще есть время исправить 
положение. И терять это 
время нельзя.

П. НАЗАРКИН, 
слесарь завода резино

вой обуви;
Ю. ПЕЙЛАК, 

заместитель председате
ля облсовета ОСВОДа;

О. ФИЛЮРИНА. 
нешт. корр. «Красного 

знамени».

В общественной 
приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. Фрун
зе, 103), в кабинете № S, с 
10 до 13 часов. На предстоя
щей- неделе прием ведут 
члены совета общественной 
приемной: во вторник, 8
июля, — Мизина Н. А., в
пятницу, 11 июля, — Ивано
ва Г. А.

АЭРОФЛОТ
СООБЩАЕТ

С 10 июля по 5 августа 
ограничена продажа авиа
билетов на рейсы до Моск
вы. Исключение составляют 
жители Москвы и Москов
ской области и лица, на
правляющиеся' по- туристи
ческим путевкам на Олим
пийские игры, за границу, а 
также те, кто едет на лече
ние в Подмосковье. Отправ
ка транзитных пассажиров 
через Москву возможна 
только при условии' имею
щейся брони на самолет, 
вылетающий из Москвы.

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , б и ю ля 
Д Е Н Ь  Р А Б О Т Н И К О В  М О РС КО ГО  

И Р Е Ч Н О Г О  Ф Л О Т А  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
10.00. «Впемя». 11.00. «Бу

дильник». 11.30. «Служу Со
ветскому Союзу». 12.30. Почта 
программы «Здоровье». 13.15. 
«Утренняя почта». 13.45. 
«Строительство и архитекту
ра». Киножурнал. 14.00. «Сель
ский час». ‘ 15,00. «Музыкаль
ный киоск». 15.30. «Дни хи
рурга М.ишкина». 3-я серия. 
16.45. «Ложь и ненависть». 
Об идеологических 'диверсиях 
ЦРУ. Премьера документаль
ного .телефильма., 17.45. «На
родные. мелодии». 18.00. «Се
годня — День .работников 
морского и речного флота». 
В передаче принимает уча
стие министр морского Флота 
СССР Т. Б. Гуженко. 18.15. 
«Клуб кинопутешествий». 19.15. 
Мультфильм. 19.30. «Между
народная панорама». 20.15. 
Концерт для работников мор
ского и речного флота. 21.05, 
«Уроки французского». Худо
жественный телефильм. 22.30, 
«Время». 23.05. Концерт эс
тонских фольклорных ансамб
лей «Леэгатос.» и «Лейгарид»,

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К , 7 и ю л я 
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С К В А
10.00. «Время». 11.05. «Фильм 

— детям». «Домино». Художе
ственный телефильм. 12..05. 
Народные мелодии. 12.20. 
«Очевидное — невероятное». 
13.20. Играет гитаристка Ма
рия Луиза Анидо (Аргентина).

16.00. Новости. 16.20. К 10- 
летию подписания Договора о 
дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи между Со
ветским Союзом и Социали
стической Республикой Ру
мынией. «По Румынии». Кино
программа. 16.40. «Наш сад». 
17.10. «Фильм — детям». «По
следнее лето детства». Много
серийный художественный те
лефильм. 1-я сепия.

Т О М С К
18.15. «Коммунисты 80-х». 

Очерк о слесаре завода изме
рительной аппаратуры А. И. 
Филиппове. 18.35. «Сельская 
новь». «С гарантией качест
ва». Рассказываем о работе 
экспресс-лаборатории. 18.50. 
Цв. Новости. 19.05. Цв. «Север. 
Люди. Нефть».

М О С К В А
19.45. «Передовой опыт — 

всенародное достояние». «От
ветственность». О выполнении 
коллективного договора на 
Херсонском хлопчатобумажном 
комбинате. 20.20. 'Междуна
родные соревнования по лег
кой атлетике на приз братьев 
Знаменских. 21.05. «Встреча с 
оперой». Н. Римский-Корса
ков. «Садко». Спектакль Го
сударственного эндемическо
го Большого театра СокЬза 
ССР. 22.30. «Время». 23.05. 
Продолжение оперы Н. Рим
ского-Корсакова «Садко». 

В Т О Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

19.30. «Дружина на посту». 
Из опыта работы ДНД завода 
«Сибэлектромотор». 19.45.
«Лично ответствен». Докумен
тальный телефильм. 20.15. Цв. 
Новости. 20.30. Цв. Областной 
телевизионный фестиваль
«Нам песня строить и жить 
помогает». Передача 8-я. Уча
ствует хор народного ансамб
ля песни и танца Томского 
электролампового завода.
21.00. Программа докумен
тальных телефильмов о спорте.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Г А С Т Р О Л И  С А Р А Т О В С К О Г О  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  А К А Д Е 
М И Ч Е С К О ГО  Т Е А Т Р А  О П Е Р Ы  
И Б А Л Е Т А  и м . Н . Г . Ч Е Р Н Ы 
Ш Е В С К О Г О

6 июля. « Л о э н гр и н » .
7 июля. « С е в и л ь с к и й  ц и 

р ю л ь н и к » .
8 июля. « Ж и з е л ь » .
Начало — в 19-30.

шившая
Б о л ь ш и е  п р е д с та в л е н и я

« М О С К В А  У Л Ы Б А Е Т С Я  В А М !» .
Начало представлений — в 

воскресенье — в 13, 16, 19
часов.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

6 июля. « К р а с н ы е  г а л е т у  ни»
— 10-50. « Ч у д о в и щ е »  — 9,
12-40, 14-30, 16-20, 18-20, 21-10, 
21-50.

7 июля. «Экипаж» (две се
рии) — 8-40, 13, 16, 18-35,21-20.

имени М. ГОРЬКОГО
6 июля. « О п а с н ы е  д р у з ь я »

9. 10-50, 12-40, 14-30;' 16-20,
18-10, 20, 21-50. «Д о б р п н и »  — 
8-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20, 17,

18-40, 2.0-20, 22. Зал кинохро
ники. « Ц и р к  зв е р е й » , «Д е
т и  п р и ш л и  в ц и р к »  —  9 ,
10- 05 . 11-10, 12-15, 13-20 . 14-25. 
« С ц е н а , э к р а н , х у д о ж н и к . . .» ,  
« З е м н ы е  к о р н и  б о ж е с тв е н н о 
го » , «С л е д ы  н а  с н е г у »  —
15- 3 0 , 16-40.

7 июля. « Н о ч ь  б ез п ти ц »  —  
9 , 10-50 , 12-40, 14-30, 16-20 ,
18-10 , 2 0 , 2 1-50 . « О п а с н ы е
д р у з ь я »  — 8-40 , 10-20 , 12,
13- 40 . 15-20 . 17, 18-40 , 20-20 ,
22 . Зал кинохроники. « Б о л ь 
ш о е  т а б л о  О л и м п и а д ы » , 
« Д и с с е н а н с » , « П о е д и н о к  н а  
во д е» , « А л ь м а н а х  к и н о п у т е 
ш е с т в и й »  № 138 —  9 , 10-05 ,
11- 10 , 12-15 , 13-20 , 14-25 , 15-30 ,
16- 35.

«ОКТЯБРЬ»
6 июля. « О тр о ки  во В с е л е н 

но й» —  11. « Д о б р я ки »  —
8-30 , 12-10 , 16 , 19-40 . « Д о зн а 
н и е  п и л о та  П и р к с а »  — 10-20 ,
14 , 17-50 , 21-30 . « Д о зн а н и е  п и 
л о та  П и р к с а »  —  9 , 12-30,
14- 2 5 , 1 6 -2 0 ,. 18-15 , 20-10 , 22.

7 июля. « С т а л к е р »  (две се
рии) —  8 -40 , 11-50 , 15 , 18-05 ,
21-10 . « Б а г р я н ы е  б е р е га »  — 
9 , 12-30 , 16-20 . 20-10 . « Д о зн а 
н и е  п и л о т а  П и р к с а »  —  14-25,
18-15 , 2 2 . « К а к  И в а н у ш и а -д у -
р а ч о к  з а  ч удо м  х о д и л »  — П .

имени И. ЧЕРНЫХ
6 июля. М у л ь т с б о р н и к  № 90

— 11-50. «М о сн в а  с л е за м  н е
в е р и т»  — 9-30 , 12, 15, 18.
20-40 . « О с у ж д е н н ы е  д у ш и »  
(две серин) —  9 , 13-20 , 16,
18-30, 21 .

7  июля. М у л ь т с б о р н и к  Н? 82
— 10-30. « К о п ь е н о с ц ы »  — 9 ,
10-50. 12-40 , 14-30 , 16-20 , 18-10 , 
20 . « М и ш к а  н а  С е в ер е »  — 9 ,
12, 13-30 , 15, 16-30. 18, 19-30.

, 21.

«ПИОНЕР»
6 июля. « Г р а н  П р и »  — 9,

10-40, 12-20 , 14. « П р и к л ю ч е н и я  
А л и -Б а б ы  и со р о ка  р а зб о й н и 
ко в »  (две серии) —  15-40,
18-20 , 21 .

7 и ю л я . « З в о н я т , о т к р о й те
д ве р ь »  - -  9 , 10-40. 12-20. 14.
« П р и к л ю ч е н и я  А л и -Б зб ы  и 
со р о ка  р а зб о й н и к о в »  (две  с е 
р и и ) — 15-40 , 18-20 , 21 .

«СИБИРЯК»
6 июля. « К о н е к -Г о р б у н о к »

—  9-20 . «П о  з а к о н у  ч е сти »
(две  с е р и й ) — 11, 13-30, 16,
18- 30 . 21 .

7 июля. М у л ь тс б о р н и к  — 
9-20 . « П о гр а н и ч н ы й  п е с  А л ы й »
— И ,  12-40, 14-20, 16. 17-40,
19- 20 . 21.
КИНОТЕАТР ГОРСАДА

6 июля. М у л ь тс б о р н и к  N° 84
— 10-30. « Ч е л о в е к  в ж е л е зн о й
м а с н е »  — 11-50 . 13-40, 15-30,
17-20. 19, 21 .

7 июля. « Б е з о т в е т н а я  л ю 
бо вь»  —  11-50 , 13-50 , 15-50,
17-50, 19-50.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
6 июля. « Д и п л о м а ты  п о н ево 

л е »  —  17, 19, 21 .
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
6 июля. « Ж у р а в л ь  в небе»

— 17. 19, 21 .
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
6 июля, М у л ь тс б о р н и к  N° 92

— 13, 15. « В  м оей см е р ти
п р о ш у  в и н и т ь  К л а в у  К ...»  —
17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
6 июля. « Е ж и  р о ж д а ю тс я  

б ез к о л ю ч е к *  — 15 « С у д ь б а »
(две серии) — 18, 21.

Бюро по трудоустройству и информации населения 
приглашает на работу в передвижную механизирован
ную колонну № 63 треста Томскпромстрой, .расположен
ную в поселке Светлом Томского района, на строительство 
объектов свинокомплекса, в трест и строительные управ
ления треста: главного бухгалтера треста, электриков, 
слесарей по отоплению, сантехников, каменщиков, плот- 
киков-бетонщиков, прорабов, мастеров, линейного меха
ника, знакомого со строительными механизмами и элек
трооборудованием, старшего кассира, старшего инженера 
отдела- строительной лаборатории, инженера по технике 
безопасности, начальника производственно-технического 
отдела, начальника проектно-сметной группы, воспитате
ля в общежитие, бухгалтера в централизованную бухгал
терию треста.

Рабочие, не имеющие строительной специальности, 
приобретают ее через учебный комбинат. Работники 
ПМК-63 имеют районный коэффициент 20 процентов и 
надбавку за передвижной характер7 работы 15 
процентов к основной заработной плате, или тарифной 
ставке. Доставка рабочих к месту работы и с работы про
изводится служебными автобусами. На месте работы 
имеются столовая, выездной продовольственный магазин, 
автолавка. Одиноким предоставляется благоустроенное об
щежитие, семейным — квартиры (согласно договоренно
сти) в течение 2—4 лет., . '

За справками обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. 
К. Маркса, 7; ул. Лазо, 30, кв. 1.

• Томский горхлебторг про- 
должает набор на ку.рсь 
контролеров-кассиров сс 
сроком обучения 6 месяцев 
Выплачивается стипендия 
64—72 рубля в месяц. При
нимаются лица не моложе 
18 лет, со средним образова
нием, с городской пропис
кой. Окончившие курсы у 
работающие в торговле 
пользуются ' льготами прг 
поступлении в институт со
ветской торговли и техни
кум общественного пита
ния.

Обращаться: г. Томск, уд. 
Кузнецова, 28-а, в горхлеб
торг.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную .квартиру н 
г. Лозовая Харьковской об
ласти на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: г. . Томск,
тел. 5-86-65 (после 18 часов).

Торгово-закупочная база 
Томсклесурса МЕНЯЕТ бен
зовоз на базе ГАЗ-52-01 на 
грузовой а в т о м о б и л ь

ЗИЛ-130 (бортовой), возмож
ны другие варианты.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Нижнелуговая, 89-а, тел. 
3-83-86. 2-53-83.

Администрация, парткси 
и комитет профсоюза 
прискорбием извещают 
смерти старейшей рабоп 
ницы государственное 
подшипникового завода 

И В А Н О В О Й  
Марии Михайловны 

и выражают соболезновани 
родным и ■ близким noHof
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